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Ставропольский край
Новоселицкий район, с. Новоселицкое, озеро «Волчьи ворота» 

Тел.: +7-800-770-01-92 , +7-9624-001-191
www.golden-sands26.ru/

 goldensands26

 goldensands26

 ok.ru/profile/564613492599

семейный отдых Вашей мечты, семейный отдых Вашей мечты, 
до которого рукой податьдо которого рукой подать
Специально для гостей комплекса:Специально для гостей комплекса:

крытый круглогодичный аквапарк  •  спортивные тренажерыкрытый круглогодичный аквапарк  •  спортивные тренажеры
гриль-бар  •  сауна  •  бильярд  •  теннис  •  бадминтонгриль-бар  •  сауна  •  бильярд  •  теннис  •  бадминтон

Для любителей активного отдыха:Для любителей активного отдыха:
катание на квадроциклах  •  прокат лодок  •  велосипедные прогулкикатание на квадроциклах  •  прокат лодок  •  велосипедные прогулки

Предлагаем увлекательную осеннюю и зимнюю рыбалку Предлагаем увлекательную осеннюю и зимнюю рыбалку 
в сезон ловли хищных рыб (щука, судак, окунь) и белой рыбы (сазан, карп, в сезон ловли хищных рыб (щука, судак, окунь) и белой рыбы (сазан, карп, 

толстолобик, вобла, амур, карась, лещ, уклейка, плотва).толстолобик, вобла, амур, карась, лещ, уклейка, плотва).

Большой опыт в подготовке и проведении конференций, семинаров, Большой опыт в подготовке и проведении конференций, семинаров, 
тренингов и свадебных мероприятий.тренингов и свадебных мероприятий.
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Отмечайте Новый год Отмечайте Новый год 
и Рождественскиеи Рождественские  
праздникипраздники  

в гостиничном комплексе в гостиничном комплексе ««Золотые пескиЗолотые пески»»! ! 
Успейте забронировать Успейте забронировать 
удобные Вам даты, удобные Вам даты, 

и Ваш новогодний корпоратив пройдет и Ваш новогодний корпоратив пройдет 
в шикарной обстановке!в шикарной обстановке!

Здесь возможны все чудеса Здесь возможны все чудеса 
Новогодней ночи! Новогодней ночи! 
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«ПОКА ДЫШУ – 
НАДЕЮСЬ»

«Dum spiro spero», – говорили 
мудрые латиняне. Это вечный 
лозунг тех, кто сделал все, 
чтобы рассчитывать на успех. 
Надежда – неотъемлемое 
право всякого живущего 
на Земле. Именно право, 
которое дается нам с первым 
вздохом, право, которое дает 
нам возможность любить, 
творить, идти вперед, верить 
в  удачу.  Право,  которое 
позволяет любой, даже самой невероятной нашей 
мечте стать реальностью. Надежда – не просто вера 
в то, что все получится, это знание, подкрепленное 
громадными усилиями и нажитым жизненным опытом. 
Это та самая «деталь» в «конструкторе» успеха, которая 
необходима для полной и безоговорочной победы над 
обстоятельствами, недоброжелателями и сомнениями.
Не верьте, когда вам говорят, что надежда умирает 
последней. Она вообще не умирает! Никогда! Она может 
слегка угаснуть, чтобы потом разгореться с новой силой 
и осветить каждому из нас такую трудную, но такую 
прекрасную дорогу жизни.
Мечтайте, создавайте, придумывайте новые проекты, а 
мы сделаем все для того, чтобы оправдались ваши самые 
смелые надежды!

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Главный редактор журнала Pro
 Анна Стеблянская  
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ПРЕСТО

НЕ ХЛЕБОМ 
ЕДИНЫМ
Когда: КОНЕЦ 
СЕНТЯБРЯ – НАЧАЛО 
ОКТЯБРЯ 
Где: РОССИЯ, 
ИТАЛИЯ, ФИНЛЯНДИЯ

Осень – время сбывшихся надежд. И хотя красивые пейзажи 
постепенно блекнут, ни одно другое время года не радует нас 
таким изобилием плодов и ягод. А пока мы наслаждаемся 
щедростью даров природы, гордые землепашцы демон-
стрируют свои достижения. Сначала в России отмечают день 
урожая. Происходит это 21 сентября. Торжество плодородия, 
вошедшее в летопись истории как Рождество Богородицы, 
посвящено не только сбору урожая, но и семейному благопо-
лучию. Именно на Богородицу возлагаются надежды, что на 
поле все будет процветать, а в семье царствовать мир и благо-
дать. Затем целая череда празднеств подхватывает эстафету. 
В начале октября Фестиваль винограда в Марино собирает 
ценителей искусства виноградарей. И вновь истоки праздника 
имеют прямое отношение к женщине, вернее, к богине – Ма-
донне дель Розарио. По мнению местных жителей, чудотвор-
ное изображение Мадонны ХХII века оберегает урожай, отводя 
в нужном направлении дожди и грозы. В Финляндии в то же 
время проходит Ярмарка сельди. Смешно представить, но в 
течение нескольких дней дегустаторы только и делают, что 
пробуют селедку. А чтобы местный деликатес быстро не при-
елся, его подают под разными соусами и в абсолютно разной 
солевой «кондиции». В дни празднеств довольны все, а это 
значит, что надежды оправданы.

НЕ СТАВЬТЕ НА ЧЕРНОЕ!
Когда: 1970-Е ГОДЫ 
Где: США
Надежда – это единственное, что осталось на дне ящика 
Пандоры. Так гласят легенды Древней Греции, а жизнь, как 
всегда, противоречит сказкам. Надежда есть, она досталась 
людям вместе со всем разлетевшимся «багажом» чувств и 
пороков. Только вот человечество как-то теряется, что выбрать 
– надежду или отчаяние. Литераторы и философы смакуют 
тему, пишут бессмертные поэмы и «весомые труды». Вот 
Герцен, например, высказывал свои сомнения вполне ясно: 
«Скользнули лучи надежды; они меркли сами собой и заме-
нялись невыразимо печальным, тихим отчаянием». Понятно, 
что человек мучился, как и добрая половина меланхоликов. 
Поэтому психологи решили дать свой ответ депрессии и 
унынию, создав позитивную психологию, а вместе с ней – и 
программу-антистресс. Первая такая программа была раз-
работана американскими педагогами, учеными Гейл и Полом 
Деннисон. Ее суть в том, что человек не теряет надежду, если 
умеет объяснять свои неудачи временными причинами или, на 
худой конец, обстоятельствами. Нет, надежда – это не антипод 
здравого смысла, это дополнительный резерв с «зарядом» 
оптимизма и здоровой мотивации.

ЯКОРЬ НАДЕЖДЫ
Когда: ВСЕГДА 
Где: МОРЯ И ОКЕАНЫ ПЛАНЕТЫ
«Надежда – мой компас земной»… А как же быть тем, кто 
использует средства навигации в морских широтах? Уж 
моряки-то знают, что вовремя бросить якорь – значит обрести 
надежду на спасение. Ведь иногда даже самое своевременное 
изменение скорости или курса не в силах предотвратить беду. 
А якорь, как-никак, справляется. Именно поэтому якорь как не-
тривиальное изобретение ставят на один пьедестал с колесом, 

плугом и парусом. И даже в 
наши дни, согласно междуна-
родным правилам, отсутствие 
даже запасного якоря не дает 
морскому судну право выйти 
в море. Это мы все к чему? Да 
к тому, что надежда не всегда 
ассоциируется с крылатым 
созданием, чье дыхание вооду-
шевляет на подвиги. Иногда это 
увесистый груз, который вроде 
и стопорит, и не дает разбиться 
о прибрежные рифы.

ВТОРОЕ ИМЯ
Когда: 1488 год 
Где: ЮАР
Мечты устремляют нас вдаль, куда-нибудь к теплому берегу 
и «шелковому» прибою. Мыс Доброй Надежды – «самое то» 
для запланированного отдыха. Находится он в ЮАР и был 
открыт европейцами в 1488 году. Но вот что странно, снача-
ла он получил название мыса Бурь. Слегка поюродствовал 
португальский мореплаватель Бартоломеу Диаш. Дело в 
том, что перед экспедицией Бартоломео Диаша была постав-
лена задача – найти морской путь в Индию, обогнув Африку. 
До Индии Диаш не доплыл, но стал первым европейцем, 
который «обошел» Африку с юга. Его корабль изрядно 
потрепали свирепствующие бури, и когда, наконец, небо 
прояснилось, на горизонте он увидел одинокую «шапку» 
мыса. Нет бы порадоваться нарисовавшейся земле и зафик-
сировать в капитанских «трактатах» какое-нибудь дельное 
название. Диаш угрюмо начертал из букв название «Мыс 
Бурь» и пошел обратным курсом. Однако это «имя» так и 
не прижилось. 
Португальский 
король Жуан 
II пере-
именовал мыс, 
оправданно 
надеясь на то, 
что морской 
путь в Индию 
все же най-
дется.
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КАРАВАНЫ ПТИЧЬИХ СТАЙ
Когда: начало октября
Где: по всему миру
На что только не идет научное сообщество, дабы 

привлечь к проблемам экологии внимание масс и ее 

отдельных личностей. Всякого рода акции собирают 

активистов и сторонников равновесия во всем мире, а 

особо удавшиеся мероприятия становятся доброй тради-

цией и проводятся из года в год. Так, в первые выходные 

октября на нашей необъятной планете отмечают Между-

народный день наблюдения птиц. Все добровольцы берут 

с собой корзины с провиантом и отправляются в леса, в 

поля и даже на болото, чтобы наблюдать за пернатыми в 

их естественной 

среде. Но с виду 

весьма романти-

ческое занятие 

имеет и вполне 

практическую 

подоплеку. За-

дача участников 

Дней наблюде-

ний – отмечать 

на специальном 

листе всех 

встреченных за 

определенный 

промежуток вре-

мени птиц, а затем отправить конспект в национальные 

координационные центры. Впервые эта акция прошла 

в 1993 году. Сегодня в ней с удовольствием принимают 

участие сотни тысяч любителей природы более чем из 

ста стран мира. Среди них есть и наша страна. Россия 

присоединилась к Дням наблюдения в 1995 году и благо-

получно вносит свою лепту в сбор работы для статистов.

НА МЕСТЕ ДИРЕКТОРА
Когда: 16 октября, ежегодно
Где: США
«Значительная часть трудоголиков становится босса-

ми», – примерно так должен звучать лозунг, стимули-

рующий процесс карьерного роста. Но не на всех эта 

установка действует одинаково. А те, кто поддается 

внушению, ежегодно 16 октября празднуют Националь-

ный день босса. Сами руководители коллективов ни за 

что не догадались бы побаловать себя минутой-другой 

отдыха. Постарались заботливые подхалимы. В 1958 

году Патриция Хароски – секретарь одной американ-

ской компании – предложила учредить новый праздник, 

посвященный чествованию любимого руководителя. 

В 1962 году праздник официально утвердил губерна-

тор штата Иллинойс Отто Карнер. Суть в том, чтобы 

благодарить шефа 

за своевременно 

выданный оклад 

и прощеные про-

гулы. Традицию 

празднования со 

временем переня-

ла Канада, Европа, 

Австралия, Южная 

Африка. Мы в этот 

список не вошли. 

В России аналог 

этого праздника – 

День директора, 

который отмечает-

ся 28 сентября.
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КАЛЕНДАРЬ

ВЕСЕЛЫЕ КАРТИНКИ
Когда: 28 октября 1892 года
Где: Париж, Франция
Началом эпохи анимационного кино принято считать по-

каз «оптического театра», прошедший 28 октября 1892 

года в Париже. Художник и изобретатель Эмиль Рейно 

решил удивить народ при помощи своего изобретения – 

аппарата праксиноскопа, который показывал движущи-

еся картинки. Это было рождением прообраза совре-

менных мультфильмов, которые сегодня приковывают 

внимание миллионов телезрителей младшего и вполне 

зрелого возраста. Современные технические возмож-

ности анимации вдохновляют – двухмерную анимацию 

обошла трехмерная, а конкуренцию им составила ани-

мация Flash, Stop Motion и VFX. В общем, визуальный 

эффект порой «перескакивает» смысловое содержание 

и создает полные аншлаги.

ШАЛОСТЬ ИЛИ УГОЩЕНИЕ?
Когда: 31 октября, ежегодно
Где: США, Европа, Азия
Хэллоуин – праздник весьма противоречивый. Но как бы 

к нему ни относилось старшее поколение, молодежь и 

детей переубедить нельзя – они любят потешное пере-

одевание, вампирский мэйк и остроконечные шляпы. Ну 

когда еще встретишь на улице Кикимору и Бабу Ягу с 

«проблесками» блонда из-под парика? В истории ведь 

были противники языческих поверий. К примеру, 

в VII веке Папа Бонифаций IV решил «перебить» настро-

ение гуляющих и учредил 1 ноября Днем всех святых. Но 

традиции победить непросто. Хэллоуин начал кочевать 

по Европе, США и «осел» даже в некоторых странах 

Азии. В России праздник тоже приняли, но как-то еще 

неуверенно отгоняют духов «пустыми» улыбками тыкв, 

хотя для ночных клубов и ресторанов это отличный по-

вод создать публике настроение. 
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Все 
будет 
хорошо!

Наш эксперт Анастасия Соколова 
пишет невероятно живые песни, 
наполненные яркими эмоциями 
и ощущениями. Вслушиваясь 
в тексты, с трудом веришь, 
что большую часть времени 
Анастасия проводит дома. Редкая 
неизлечимая болезнь приковала 
ее к инвалидному креслу, но не 
лишила надежды, милосердия и 
умения радоваться жизни.

 – Надежда… Удивительное чувство, заставляющее с 
оптимизмом смотреть в будущее, даже если прошлое 
и настоящее преподносят испытание за испытанием. 
Оно помогает принимать трудности с благодарностью 
и всегда верить в лучшее. Я с детства мечтала стать пе-
вицей. Но, к сожалению, не было физической возмож-
ности посещать музыкальную школу. Даже общее об-
разование получала на дому. Моя мама больше 16 лет 
работает в сфере культуры, и все праздничные меро-
приятия всегда организовывались на моих глазах. Я 
практически выросла в Доме культуры: помогала ей в 
подготовке, а лет с одиннадцати принимала участие в 
концертах – пела. И сейчас самостоятельно занимаюсь 
вокалом, могу подготовить и провести мероприятие.
В шестнадцатилетнем возрасте я поняла – не могу не 
писать! Стали рождаться песенные тексты. Поначалу 
неумелые… Сколько «доброжелателей» говорили, что 
ничего из этого не выйдет. Но я всегда верила в луч-
шее и шла к цели, если кто-то давал дельные советы – 
следовала им. Первую песню на свои слова я услышала 
в конце 2015 года. И сейчас мои тексты востребованы. 
Я работаю с композиторами и певцами из пяти стран: 
России, Украины, Белоруссии, Казахстана, Германии. 
Мои песни звучат в исполнении артистов в том чис-
ле известных в России. Одна из них – «Душу мамы не 
тревожь» – выиграла несколько вокальных конкурсов, 
а песня «Рисую счастье» стала визитной карточкой Та-
тьяны Чубаровой. 
Лучшие песни – это результат ярких эмоций, глубоких 
размышлений и, конечно, вдохновения. Они позволяют 

прочувствовать этот мир, поделиться своими мыслями 
с огромным количеством людей. Тексты рождаются по-
разному. Порой это занимает 15 минут, а порой – целые 
месяцы. Я заметила: если работаю над текстом больше 
трех дней, песня не кажется очень яркой и эмоциональ-
ной… Но зато текст получается сильным, ведь каждое 
слово зачастую меняется несколько раз. 
Тружусь постоянно и, к сожалению, почти не выхожу из 
дома. Родители много работают, а сама я не справляюсь. 
Тяжелое заболевание не позволяет… Ведь для передви-
жения на механической коляске нужно много сил.
Конечно, я мечтаю о путешествиях, но и отрезанной от 
мира себя не чувствую. Современные технологии позво-
ляют общаться с людьми, находящимися в любой точке 
планеты, продуктивно работать. Скучать некогда, хотя 
живого общения порой не хватает. Помимо написания 
текстов читаю довольно много книг по личностному 
росту. И они помогают жить. Люблю рукоделие: выши-
ваю картины, делаю украшения. 
Я благодарна судьбе за то, что имею. Ведь на свете так 
много людей, которые изо дня в день борются со страш-
ными недугами. Мне не понаслышке известно, как это 
тяжело, сколько денег уходит на препараты, которые не 
вылечивают, а только на время облегчают боль и тече-
ние болезни. Об этих трудностях я знаю больше, чем 
многие. Всегда стараюсь помочь тем, кто в этом нужда-
ется. По мере сил, конечно. И всех призываю: не прохо-
дите мимо чужой беды! Ведь порой мы можем без осо-
бого труда подарить человеку надежду на исцеление, 
убедить его в том, что все обязательно будет хорошо. 

 
ЭКСПЕРТ PRO
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ЭКСПЕРТ PRO

– Стремление к лучшему не дает человеку засиживаться 
на месте. Надежда, как компас, – ведет нас к тем берегам, 
где счастье кажется безмерным, а успех гарантированным. 
И, поймав себя на мысли, что движешься в верном направ-
лении, уже невозможно свернуть с пути или «растерять» 
свои цели.
Примерно так произошло и в моей жизни, когда я распро-
бовал вкус настоящего свежеобжаренного качественного 
specialty кофе. Казалось бы, пустячок, миллион раз вы-
пивал чашечку в кофейнях и не придавал этому никакого 
значения. А тут – такое вдохновение! Многогранный вкус, 
нежный аромат и то особое упоение, когда ты удивляешь-
ся, почему раньше не пил такого? Вопрос риторический, но 
ведь и на него есть ответ. Зачастую мы делаем многие вещи 
по инерции, поэтому и не задумываемся о качестве кофе, 
который мы пьем.
Помните рекламу, в которой задается вопрос: «А кофе – это 
он или оно?». Рекламщики, конечно, чуть перестарались, но 
донесли зерно идеи до массового зрителя. Не все, что до-
ступно, качественно и полезно. А как совместить все эти 
три элемента? Я поразмыслил и решил, что эти слагаемые 
в отношении кофе станут основой успешного бизнеса. Так 
и получилось.
Я создал фабрику по обжарке кофе, а чтобы обеспечить ка-
чество товара, четко отслеживаю путь от выбора и закуп-

ки зеленого зерна практически до его попадания в чашку 
людей, научившихся ценить роскошь вкуса. В нашей лабо-
ратории мы сначала проверяем соответствие качества заяв-
ленным стандартам и уже потом смело приступаем к обжар-
ке. Тут мы тоже не пошли привычной дорогой и изобрели 
свое оборудование, предусмотрительно запатентовав его и 
в России, и в США. Наши инженеры отдали предпочтение 
технологии обжарки в потоке горячего воздуха, что позво-
ляет сохранить ценность истинных ароматических свойств 
и избежать повреждения зерен. У нас свое оборудование по 
фасовке и упаковке – в общем, масштабный подход для обе-
спечения любителей кофе самым достойным продуктом. И 
это не просто слова – я с гордостью могу рассказать о лю-
бом сорте кофе, который мы поставляем в магазины, кафе и 
рестораны Ставрополя. Сейчас мы активно расширяем сеть 
распространения и уже вышли на рынок продаж в Москве 
и Краснодаре.
Успех дела всегда свидетельствует о том, что в его основе 
лежит хорошая идея, нашедшая прямой отклик. Я стре-
мился познакомить людей с тем кофе, который подарит им 
удовольствие. Ведь кофейная церемония – это целый риту-
ал, роскошный в своем исполнении. Мы знакомим людей 
с кофейной культурой, делая ставку на то, что к хорошему 
человек привыкает быстро. И наша надежда на прорыв на-
целена именно на это.

О преимуществах людей, 
которые ценят надежду, 
размышляет эксперт Pro – 
владелец фабрики кофейной 
обжарки «Тайфун Кофе» 
Николай Крутин. 

Надежда 
на 
прорыв
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г. Пятигорск, ул. Панагюриште 2, ТЦ Университи, 2 этаж, бутик 209. Тел. 8 (928) 244-33-30
 botticelli_boutique_pyatigorskре
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текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ, фото СЕРГЕЯ ГНЕЗДИЛОВА, АЛЕКСАНДРА ЭМИНОВА,  из личного архива

Когда решетка – Когда решетка – 
уже не хэштег или уже не хэштег или 

Кодекс чести адвокатаКодекс чести адвоката

Алексей Абазов 
У него бывает по пять процессов в день, телефон не умолкает ни на 
минуту, он может сегодня быть в городе, а завтра уехать за тысячу ки-
лометров, чтобы представлять интересы своего клиента. В принципе, 
реклама Алексею Абазову  уже не нужна – сарафанное радио делает 
свое дело, но рабочие будни адвоката для любого из нас – тайна за 
семью печатями. К сожалению, лишь до тех пор, пока нам самим не 
придется искать помощи у правозащитников. И как тогда выбрать того, 
кто действительно будет представлять твои интересы, действительно 
будет защищать тебя, а не просто наживаться на твоих неприятностях? 
Обо всем этом – в честном интервью с Алексеем Абазовым.

 
ПЕРСОНА

 
ПЕРСОНА
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столкнулись с тем, что по истечении 
вполне официального расследования 
не было определено виновников ДТП. 
Нет, они конечно, есть, но доказа-
тельств их вины нет никаких. Как такое 
возможно? Просто у сочинской Феми-
ды не были завязаны глаза, и нам при-
шлось возвращать повязку на место.
Когда я взялся за дело, то встретил 
жесточайшее противодействие. На 
все заявленные мною более 15 хода-
тайств я получал только  отказы. Не 
было данных проведенных экспертиз. 
Даже подушки безопасности, при сви-
детелях изъятые из автомобиля-ви-
новника аварии, каким-то чудесным 
образом оказались девственно чи-
стыми – ни крови, ни волос, вообще 
никаких потожировых следов. То же 
самое было и с одеждой подозре-
ваемых – они сразу после ДТП пере-
оделись. Таинственным образом 
следствию не предоставлялись видео-
записи камер наблюдения…..
Одним словом, мне в буквальном 
смысле пришлось вести следствие за-
ново. Но это было нелегко. Очень не-
легко. 
Вы думаете, меня это остановило? На-
против, лишь подогрело мой азарт. В 
происшествии участвовало три авто-
мобиля – автомобиль погибших моло-
дых людей, который сломался на трас-
се, автомобиль, который остановился, 
чтобы взять сломанную машину на 
буксир, и автомобиль, который сбил 
ребят насмерть. Добившись медицин-
ской и автотранспортной экспертизы, я 
подал ходатайство о проведении ком-
плексной экспертизы. И сразу получил 
отказ! Я подаю очередную жалобу в 
Прокуратуру Краснодарского края и 
получаю  письменное представление 
об удовлетворении требования адво-
ката Абазова и проведении комплекс-
ной экспертизы! Победа? Несомненно! 
Чудо? Нет! Результат адского труда, 
огромного опыта и знаний!

– Но как Вам удалось противостоять 
обстоятельствам?
– Только благодаря собственным зна-
ниям и большому опыту. У нас в стране 
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355002 , г.Ставрополь,
ул.Лермонтова, 193А, оф.3

8 (9624) 45-77-33

www.advokat-abazov.ru

Абазов Алексей
@abazov_aleksey

Алексей Абазов
Алексей Абазов
@AlekseyAbazov
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деловое предложение
ПАНОРАМА

Сделайте свой бизнес 
привлекательным 

22-24 ноября прямая трансляция Всероссийского форума маркетинга 
пройдет в Пятигорске. 3 дня в новом формате поэтапного обучения. 
Более 40 спикеров. 15 мастер-классов. Самые последние тренды и 
рабочие «фишки», которые сделают ваш бизнес привлекательным 
для клиента.
Организаторы постарались собрать лучших на одной сцене. 
Среди спикеров: Илья Балахнин, Владимир Маринович, Дамир Халилов, 
Олесь Тимофеев, Тимур Тажетдинов, Антон Петроченков, Мария Солодар.
Деловой Кавказ @delokavkaz 
+7 (928) 009-60-90

Безупречная система 
фасадов DOKSAL

Навесные вентилируемые фасады системы DOKSAL разработаны 
с учетом последних строительных норм и правил РФ, включают в 
себя лучшие технологические и дизайнерские решения, позволяю-
щие обеспечить фасадам высокую степень надежности. Благодаря 
применяемым материалам и элементам вентфасад не теряет своих 
качеств в течение длительного времени. Конструкция навесного 
вентфасада позволяет быстро, без тотального демонтажа, проводить 
ремонт и замену отдельных его частей в любых погодных условиях, 
что значительно удешевляет объем ремонтных работ. 

Официальный дилер DOKSAL: г. Пятигорск, Кисловодское шоссе, 35
+7 (928) 360-85-77 / +7 (928) 252-30-56
kapish.75@mail.ru / m.artifiko@yandex.ru

Путь к успеху
Северо-Кавказский институт-филиал РАНХиГС, на базе которого действу-
ет Школа бизнеса и развития, – единое образовательное пространство, 
объединяющее ведущих тренеров и консультантов не только регио-
нального, но и федерального уровней. Цель – оптимизация и повышение 
эффективности различных социально-экономических сфер СКФО: биз-
неса и предпринимательства, сервиса и туризма, санаторно-курортного 
дела и здравоохранения. В рамках Школы осуществляется бизнес-об-
разование для управленческих кадров и персонала; управленческий и 
HR-консалтинг; коучинг; дополнительное образование для студентов и 
выпускников, которым оказывается профессиональная помощь в выборе 
специальности для обучения, а также личностном и карьерном развитии 
в соответствии с выбранными ценностными установками.
Телефон: 8 (928) 811-55-03, 8 (8793) 32-82-06. Сайт: ski.ranepa.ru  

Современные 
технологии для спорта

Новый современный Дворец спорта, открывшийся в столице 
Ингушетии и способный одновременно вместить около пяти ты-
сяч человек, является самым большим в республике. Но это не 
единственное его достоинство: при строительстве  Дворца были 
использованы самые современные технологии. В том числе и 
системы отопления, укомплектованные высокотехнологичными 
материалами шведской компании Uponor, а вентиляционное 
оборудование, установленное на эксплуатируемой кровле, 
смонтировано по голландским технологиям компании Walraven.
Пятигорск, Кисловодское шоссе, 35
8 (918) 888-42-11 / 8 (909) 761-87-99 / 8 (8793) 38-26-30 
e-mail: kapish.75@mail.ru / mikhno@mail.ru / oligin09@mail.ru
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– Андрей, с депозитами все пример-
но понятно. Если даже сейчас это не 
очень выгодно, то дальше вряд ли бу-
дет лучше. А что с недвижимостью?
– Действительно, если выбирать попол-
няемый вклад среди ТОП-20 банков на 
срок не менее чем на год, то вы найде-
те максимальную ставку – 7,5%3. И при 
этом год вы не сможете забрать свои 
деньги. Зачастую ставки не превышают 
5-6%. Что касается инвестиций в недви-
жимость, то, на мой взгляд, сейчас это 
не очень выгодно.
Во-первых, в регионе Кавминвод она 
продолжает падать в цене4, и предпо-
сылок для разворота этой тенденции я 
пока не вижу. Во-вторых, этот вид ин-
вестиций не очень ликвиден. По сути, 
ликвидность – это возможность быстро 
продать актив по рыночной цене. Не-
движимость, как правило, можно про-
дать быстро только с большими скидка-
ми. И скорее всего, это все равно займет 
не одну неделю. В общем, в условиях 
падения цен ты от этого актива быстро 
не избавишься, тем более по выгодной 
цене.
 
– А что с драгоценными металлами? 
– Если мы говорим о физических метал-
лах, золоте, серебре, палладии и плати-
не в слитках, то здесь есть множество 
нюансов. Их продают в основном круп-
ные банки. И они облагаются НДС в раз-
мере 18%. При продаже вам слитка банк 
включает налог в стоимость, но если вы 
захотите продать слиток, то продаете за 
минусом 18%. Чтобы не уйти в минус, 
ваш слиток должен вырасти в цене как 

Пришло время изменить 
инвестиционные 

привычки 
Официальный уровень инфляции держится на нулевой отметке уже несколько 

недель. За 9 месяцев этого года цены выросли на 1,7%. Инфляция в годовом 
выражении, по прогнозу Минэкономразвития, составит всего 3%1. Кроме того, 

в сентябре ЦБ РФ снизил ключевую ставку на 0,5 п.п. в связи со снижением 
инфляции и ростом экономики. Все это повлекло снижение ставок по депозитам2. 

Куда в таких условиях могут вложить деньги жители Кавказских Минеральных 
Вод? На этот вопрос ответил директор официального представителя 

АО «Открытие Брокер» в Пятигорске Андрей Газизов.

минимум на те са-
мые 18%. А значит, 
это долгосрочная 
инвестиция. 
Вы не будете пла-
тить НДС, толь-
ко если оставите 
с в о и  с л и т к и  в 
х ра н и л и ще ба н-
ка. Это тоже стоит 
д е н е г.  С о о т в е т -
с т в е н но ,  н у ж но 
в ы б р а т ь  н а д е ж-
ный банк, потому 
что на слитки не 
распространяется 
система страхова-
ния вкладов. И еще: цены на покупку и 
продажу банк устанавливает самосто-
ятельно. Продать без дополнительных 
хлопот вроде экспертизы, за которую 
вы также заплатите из своего кармана, 
вы сможете только тому же банку, у ко-
торого купили слиток. Если он обладает 
правом обратного выкупа. 
Что касается инвестиционных монет 
и ОМС (обезличенных металлических 
счетов), то за них не нужно платить 
НДС, им не нужно физического храни-
лища (для монет тоже необязательно). 
Но на них также не распространяется 
система страхования вкладов. Поку-
паете и продаете вы опять же по курсу 
банка. Для изучения вопроса необходи-
мо потратить определенное время. И, 
конечно, вопрос продажи или закры-
тия счета – это тоже не самая быстрая 
процедура – как минимум необходимо 
съездить в банк. 

В общем, если говорить о покупке дра-
гоценных металлов, есть способ куда 
проще и интереснее.
 
– Что за способ?
– Прямая покупка на биржевом рын-
ке. Вы открываете брокерский счет и 
устанавливаете торговый термина л 
бесплатно, а затем отслеживаете цены. 
Онлайн выбираете выгодную для себя 
стоимость и покупаете металл букваль-
но за несколько минут прямо из дома. 
Металл отображается на вашем бро-
керском счете и не требует физическо-
го хранения. Что касается затрат, то вы 
платите небольшую комиссию брокеру 
за сделку и затем платите НДФЛ (13%) 
только с прибыли после продажи метал-
ла. Продать актив вы сможете также из 
дома за пару минут по рыночной цене, а 
не по цене банка. Отслеживать цену вы 
будете в торговом терминале в режиме 

деловое предложение
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реального времени. Все это можно де-
лать не только на компьютере, но и на 
смартфоне. Достаточно установить туда 
специальное приложение.
 
– Таким образом можно купить только 
металлы?
– Конечно, нет – на российских и круп-
нейших международных биржах тор-
гуется множество инструментов. Мы 
предоставляем доступ на биржи для 
своих к лиентов. Вы можете к у пить 
акции кру пнейших российских или 
международных компаний, более безо-
пасные облигации – корпоративные, го-
сударственные или номинированные в 
иностранной валюте (еврооблигации), 
саму иностранную валюту – как для 
личных нужд, так и с целью заработка, 
или рискованные, но высокодоходные 
фьючерсы и опционы.
 
– Валюта покупается также онлайн 
прямо из дома?
– Совершенно верно. Никаких очередей 
в банке, обменников, поисков более вы-
годного курса, покупок за наличные. 
Курс вы отслеживаете в торговом тер-
минале, покупаете в режиме онлайн, 
а деньги на брокерский счет можете 
перевести со своего банковского счета. 
Хочу отметить, что покупаете валюту 
вы также по рыночному курсу, без бан-
ковских наценок. Продаете вы ее анало-
гично – в торговом терминале со своего 
счета за пару минут по рыночной цене. 
Если она вам нужна для личных целей, 
например, для поездки в отпуск, про-
сто выводите ее на банковский счет, не 
выходя из дома или офиса. Можно по-
купать и держать на брокерском счете 
в инвестиционных целях или вложить 
в активы в валюте, например, в евроо-
блигации, для получения дополнитель-
ного дохода.
 
– И инвестиции на бирже выгоднее 
депозитов? 
– Одновременно плюс и минус бир-
жевых рынков заключается в том, что 
там нет гарантированных доходностей. 
Есть риск получения просадки, в то же 
время потенциальный заработок на них 
почти не ограничен.

– Звучит довольно рискованно. 
– Совсем нет, если грамотно подбирать 
инструменты и отбирать наименее ри-
сковые, собирать портфель, не забывая 
про диверсификацию – покупка разно-
образных активов с целью снизить ри-
ски. Кстати, это второй большой плюс 
инвестирования на бирже. Вы можете 
купить активы из разных стран и от-
раслей. Даже если один упадет в цене, 
рост остальных может компенсировать 
это. Нигде больше нет такого широкого 
выбора и таких возможностей.
Если вы не склонны к риску, купить вы 

можете, например, государственные или 
корпоративные облигации (долговые 
обязательства госструктур и крупных 
компаний) – это наименее рисковый 
актив на бирже. А потенциальная до-
ходность по ним приличная. Например, 
вместо открытия депозита в Сбербанке 
под 4-5%5 вы можете купить его облига-
ции со средневзвешенной доходностью 
8,16% годовых6. Или купить еще более 
надежные облигации Министерства фи-
нансов РФ со средневзвешенной доход-
ностью 8,39% годовых7. Кстати, процен-
ты по последним (купоны) не облагаются 
НДФЛ. И я хочу отметить, что облигации 
вы можете продать в любой момент без 
потери всех процентов.
Еще вы можете зарабатывать в валю-
те на еврооблигациях, как я отмечал 
выше. Они также способны принести 
с у щественн у ю прибыль в доллара х 
США или евро. Например, вы можете 
купить государственные еврооблига-
ции с эффективной доходностью к по-
гашению 5,95% в долларах США8.

– Если инструментов так много, а у 
тебя нет опыта и знаний, как выбрать? 
Как собрать портфель?
– Вы можете бесплатно пройти курсы 
на нашем портале дистанционного об-
учения. Кроме того, вам могут помочь 
профессионалы. Например, у нас есть 
тариф «Ваш финансовый аналитик». С 
ним вы будете также бесплатно полу-
чать инвестиционные идеи наших ана-
литиков в виде SMS-сообщений и по 
электронной почте. В 2016 году наши 
аналитики выпустили 158 идей, 89% 
которых оказались прибыльными9. 
Кроме того, у нас есть готовые портфе-
ли. Например, вы подключаете тариф 
«Модельный портфель», а затем вы-
бираете понравившийся портфель из 
ценных бумаг. По SMS и e-mail вы бу-
дете получать идеи по обновлению сво-
его портфеля от аналитиков. Обновить 
портфель вы сможете в личном кабине-
те с помощью одной кнопки. Вам даже 
не понадобится торговый терминал.
Для тех, кто ценит персональный под-
ход, мы предлагаем тариф «Личный 
брокер». Ваш консультант по инвести-
циям поможет сформировать торговую 
стратегию, будет предлагать наиболее 
подходящие для вас инвестидеи ана-
литиков, проведет анализ ваших идей 
и будет совершать сделки по вашим по-
ручениям.

– А как выбрать, что именно больше 
подходит тебе? Какой тариф, напри-
мер?
– Пообщаться с инвестконсультантом. 
Он проведет небольшой опрос, выяс-
нит цели и задачи, сможет порекомен-
довать подходящие сервисы и решения. 
Для этого вы можете обратиться в наш 
офис10 в ТД «Русь» по адресу: 

Официальный представи-
тель АО «Открытие Брокер»

в Пятигорске
Tел.: +7 (8793) 32-61-07

Моб.: +7 (928) 343-69-89
Моб.: +7 (905) 443-02-36
Моб.: +7 (918) 760-82-39
Факс: +7 (8793) 32-61-07

357500
Ставропольский край

Пятигорск
пр-кт 40 лет Октября, 23 

(Торговый дом «Русь»)
skype: open_kmv

agazizov@open.ru
pyatigorsk@open.ru

1https://www.pnp.ru/economics/inflyaciya-derzhitsya-

na-nulevom-urovne-pyat-nedel.html
2http://www.rbc.ru/money/12/10/2017/59df36939a7947

9f67c3e7cd
3http://www.banki.ru/products/deposits/search/moskva

/?sort=rate&order=desc&show_special_first=1&amount

=50000&currency=RUB&period=1y&replenishment=1&t

op_hundred_place=20
4Данные за сентябрь 2017 г. – https://www.domofond.

ru/tseny-na- nedvizhimost/stavropolskiy_kray/

mineralnye_vody-c2149
5http://www.sberbank.ru/ru/person/contributions/

deposits/save_online
6На 13.10.2017 Сбербанк-001-03R – http://www.

rusbonds.ru/tooldistrib.asp?tool=135546
7На 12.10.2017 ОФЗ-53002-Н – http://www.rusbonds.ru/

tooldistrib.asp?tool=135184
8Выпуск Россия-2020 – http://www.rusbonds.ru/ank_

obl.asp?tool=55247
9Доходность инвестиционных идей и анализ иных 

показателей для данного рекламного материала 

подготовлен аналитиками АО «Открытие Брокер» на 

момент публикации материала.
10ООО «Пятигорск Инвест Капитал» оказывает услуги 

АО «Открытие Брокер» по привлечению клиентов на 

брокерское обслуживание.Н
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Выжить магазину 
поможет… Библия
Сетевая экспансия в рознице уже приобрела масштабы эпидемии. 
Зарубежные сети, освоившись в столицах, активно продвинулись в 
регионы и включили в зону своего охвата все сколь-нибудь крупные 
провинциальные города. Такова глобальная рыночная тенденция. 
Получается, с самим фактом доминирования сетей мелким 
магазинам придется смириться. Вопрос для розничных магазинов 
заключается лишь в том, что делать, чтобы остаться на плаву? Ответ 
на этот вопрос мы получили от эксперта по управлению розницей 
Екатерины Казариновой, которая приезжает в Пятигорск 24-25 
ноября по приглашению тренинговой компании «Бизнес-класс с 
мастер-классом «Управление магазином».

– Несетевой рознице, ко-

нечно, приходится нелег-

ко, но она выживет. Есть 

вещи, которые сетевым 

магазинам пока что не под 

силу. Сложно в рамках 

большой компании тира-

жировать сервис очень 

высокого уровня. Именно 

обслуживание должно 

стать главным преимуще-

ством магазина.

Обслуживание на высоком 

уровне поможет обеспе-

чить «Библия магазина». 

Что это такое? Поясню 

на примере – Вы в своем 

магазине можете записать 

четкое правило: если идет 

дождь, то в таком-то месте 

стоят два специальных 

зонта, один – для клиента, 

другой – для сотрудника, 

и вперед, идем провожать. 

Это становится не только 

приятным моментом для 

клиента, но еще и пово-

дом рассказать об этом 

другу или знакомому. Не 

каждый же день такое 

случается! А вот если 

таким образом описать все 

процессы, которые про-

исходят в магазине изо 

дня в день, то и получится 

своеобразная «магазинная 

Библия» – свод правил 

и стандартов, на основе 

которых будет организова-

на работа сотрудников. В 

каждом несетевом магази-

не должны быть стандарты 

обслуживания клиентов, 

чтобы он мог успешно 

конкурировать с сетями. В 

небольших несетевых ма-

газинах есть возможность 

сделать обслуживание не 

просто качественным, а 

более адресным, более 

индивидуальным. Напри-

мер, можно выяснить у 

клиента ближайшие планы 

его покупок и сообщить 

ему о поступлении новой 

партии товаров. А ког-

да он пришел в магазин, 

узнать его, поздороваться 

и обратиться по имени-

отчеству. За счет таких 

вот элементарных вещей 

можно привязать клиента 

к своему магазину. В не-

которых торговых точках 

это делается, но пока что в 

нашей стране я не встре-

чала реальных примеров, 

где это было бы возведено 

в систему.

Создание стандартов и 

их внедрение эффектив-

нее пустить параллельно. 

Первый регламент лучше 

разработать по какому-ли-

бо из простых и очевидных 

процессов работы магази-

на. Рекомендуется начи-

нать строительство регу-

лярного менеджмента… с 

уборки. Чистота всегда на 

виду, ее соблюдение легче 

всего проверить, и если 

уж менеджеру не удается 

добиться чистоты в мага-

зине, то о других вещах 

говорить рано. Написа-

ли – начинаете внедрять. 

Нужного результата до-

бились – внедряете второй 

стандарт, например, по 

выкладке товара. Здесь 

принцип тот же – чем про-

ще и понятней, тем лучше. 

И так по кирпичику стро-

ится система. Правильно 

написанные и выполняе-

мые стандарты помогают 

магазину всегда работать 

на радость покупателю, 

вызывая у него желание 

приходить чаще. Люди 

всегда стремятся вернуть-

ся в то место, где им было 

хорошо. 
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Запись на мастер-класс:
8 (800) 550-21-13, 8 (928) 360-52-00

www.bclas.ru

Узнайте, как

 увеличить 
 клиентский поток

 привлечь и удержать покупателей
 увеличить средний чек
 управлять торговым персоналом

24-25 
ноября

Пятигорск

Базовый курс для руководителей магазина
Автор – Екатерина Казаринова (Москва)

ВЛАДИМИР ЯКУБА

6 декабря
«Реалити-продажи 

в стиле 
«Уолл-Стрит» 

АЛЕКСАНДР РОГОВ

17 ноября
«Гардероб-
конструктор: 

ваш идеальный 
стиль» 

ВАДИМ ВОЙЧЕНКО

15 декабря
«Типология людей 
в жизни и бизнесе: 

понимай и 
управляй» 

Р
ек

ла
м

а



[34]

  октябрь 2017  www.stav-pro.ru

Дело любит 
креатив
У каждого предприимчивого и умеющего анализировать человека 
рано или поздно возникает вопрос: зачем работать на кого-то, когда 
можно работать на себя? Это, конечно, хорошо – считай, половина пути 
к успеху уже пройдена, но оставшаяся вторая – самая трудная: какой 
должна быть бизнес-идея, чтобы она принесла доход со стопроцентной 
вероятностью? Естественно, креативной!

Оправдывать целесообраз-

ность собственного бизнеса 

не нужно, это все равно, что 

убеждать самого себя, что 

жить хорошо – это хорошо, 

а жить плохо – плохо. Как 

правило, у предпринимателя 

две цели: получать прибыль 

и не иметь конкуренции. Ну, 

или, проще говоря, не иметь 

себе равных, быть лучше 

всех, быть самым востре-

бованным. Однако в 

современном мире воз-

можностей для старта 

остается все меньше, 

а занятых экономиче-

ских ниш – все боль-

ше. Сферы влияния 

поделены, клиенты 

разборчивы и требова-

тельны, ассортимент 

услуг и товаров не 

просто удовлетворяет 

любые желания, но и 

формирует их. Как тут 

быть? Очень просто! 

Надо придумать что-то 

новенькое, необычное!

Как ни странно, но 

пресыщенный 

всеми блага-

ми высоких 

технологий и 

сервиса клиент 

не потерял еще 

своей способ-

ности удивлять-

ся. Вот на этом 

и сыграла вла-

делица неболь-

шого продукто-

вого магазина 

в австралий-

ском городке 

Курпару, когда 

ввела правило 

брать с посети-

телей деньги за 

возможность 

просто пере-

ступить порог 

CeliacSupplies 

– так называется ее магазин, 

торгующий безглютеновыми 

продуктами. Иными словами, 

хочешь просто поглазеть? 

Плати 5 долларов! Что-то 

купил? Получи скидку в 

размере тех же 5 долларов. 

«А почему я должна рабо-

тать бесплатно? Сколько их, 

таких, кто пришел поглазеть, 

потрогать, а потом идет и 

покупает такой же товар в 

другом месте? – объясняет 

свое нововведение хозяй-

ка магазина. – Есть вещи, 

которыми мы пользуемся 

просто так, безвозмездно – 

солнце, ветер, пение птиц, а 

вот любой труд должен быть 

оплачен!».

Справедливости ради нужно 

сказать, что правило платить 

за вход не распространяется 

на детей и людей с ограни-

ченными возможностями, 

остальные же либо платят, 

либо не заходят вовсе. И 

ноу-хау принесло-таки свои 

плоды! Благодаря публика-

циям в прессе о магазине 

узнали даже за рубежом, о 

нем постоянно говорят на 

страницах соцсетей и интер-

нет-форумах.

Честно говоря, большая сла-

ва не принесла магазину та-

кой же большой прибыли, но 

кое-какие успехи все же есть: 

например, в торговом зале 

CeliacSupplies стало гораз-

до меньше краж и праздно 

шатающихся псевдопокупа-

телей из разряда «мне только 

посмотреть».

В чем суть примера, подан-

ного владелицей австралий-

ского магазинчика? Да в том, 

что самый нестандартный, 

самый невероятный подход 

к привлечению покупателей 

способен произвести эффект 

разорвавшейся бомбы, и 

люди, которые раньше про-

сто не обращали внимания 

на очередной, уже порядком 

надоевший дисклеймер о 

«самых лучших» и «самых 

низких» ценах, побегут к вам 

со всех ног, чтобы просто 

посмотреть на это невидан-

ное «чудо чудное» и «диво 

дивное». Ну, и обязательно 

что-нибудь у вас купят! А 

потом, если вы не потеряе-

те репутацию невероятных 

выдумщиков, станут вашими 

постоянными клиентами. 

Ведь любое дело любит кре-

атив, поэтому каждая идея 

должна быть высшей степени 

свежести! 

текст ЕВГЕНИИ КОРЕПАНОВОЙ

деловое предложение
ПРО БИЗНЕС
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В 1954 году трейдер уже представлял 

на бирже свой собственный фонд - 

Templeton Growth Fund, который открыл 

американцам рынок стремительно расту-

щих акций Японии. Именно Страна Восхо-

дящего Солнца сделала Темплтона одним 

из самых богатых и успешных трейдеров 

с доходом почти 15% годовых. В 1992 

году, Джон, видимо, решив, что пора на 

покой, продал свой фонд 

калифорнийскому гиганту 

Franklin Resources, получив 

за него целое состояние.

ПОЛ ТЮДОР ДЖОНС
Весь мир помнит Черный 

понедельник 1987 года, 

который обрушил амери-

канский фондовый рынок в 

одночасье. Сколько разо-

рившихся магнатов готовы 

были пустить себе пулю 

в лоб – остается только 

гадать, но в отличие от них 

текст текст ЕВГЕНИИ КОРЕПАНОВОЙЕВГЕНИИ КОРЕПАНОВОЙ

БОГИ 
трейдинга

Для того чтобы быть трейдером, нужен не только аналитический ум и 
задатки финансиста, самое главное в этом деле – талант и особенная 

чуйка. Иначе как объяснить те биржевые сделки, которые принесли своим 
«авторам» баснословные капиталы? Ведь, на первый взгляд, успех не 

предвещало ничего. Итак, топ-5 талантливых трейдеров, которые стали 
миллионерами практически на пустом месте.

ДЖОН ТЕМПЛТОН
На первую свою инвестицию Темплтон 

потратил всего 100 баксов. Причем, не 

своих – занял у друга. Купив в 1939 году 

на разных биржах сто акций по долла-

ру, он стал ждать. Чего? Того, что из-за 

войны американские акции изрядно 

подрастут в цене. Четыре года Темплтон 

трпеливо, как оходник за дичью, наблю-

дал за биржами и дождался-таки – чистая 

прибыль составила аж 40 000 долларов! 

Неплохой «навар» с сотни! Правда, четы-

ре компании, акции которых были в той 

самой «долларовой» группе, не оправда-

ли надежд Джона, но четыре из ста – это 

ведь мизер. Однако Темплтон уцепился 

за эти показатели и, изучив и сопоставив 

страны с различной степенью участия го-

сударства в экономике, понял, что самый 

лучший рост и заработок – на свободных 

экономических рынках.

Джонс не только не разорился: он утроил 

свой капитал в этот скорбный день благо-

даря тому, что предсказал в точности все 

события Черного понедельника. Магия? 

Нет! Просто кропотливо исследуя все 

графики и проводя технический анализ 

кривых, отображавших эффективность 

финансовых инструментов, Тюдор Джонс 

по-своему истрактовал их, что принесло 

его фонду 100 миллионов прибыли в 

тот момент, когда весь фондовый рынок 

Америки пережил рекордное процентное 

падение за всю историю своего суще-

ствования.

ДЖИМ ЧАНОС
Чанос известен на мировой фондовой 

бирже как президент крупного хедж-

фонда Kynikos Associates. И прославился 

он после того, как в 2001 году во все-

услышание объявил, что Enron грозит 

скорый крах.

Конечно, тогда Джиму мало кто поверил, 

а стоило бы… Еще в 2000-м Чанос со-

вершенно 

случайно 

наткнулся 

на целую 

гору на-

рушений 

и проблем 

в бухуче-

те Enron. 

Повнима-

тельней 

изучив фи-

нансовые 

возможно-

сти этого 

фондового 

гиганта с 

«больной» 

бухгал-

терией, 

Чанос вы-

яснил, 
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что компания с капитализацией всего 6% 

от рыночной стоимости ее акций долго 

не протянет. И оказался прав – всего за 

каких-то двенадцать месяцев стоимость 

акций Enron обвалилась с 90 до 1 долла-

ра за акцию!

Джим Чанос не растерялся: не став до-

казывать собственные утверждения всем 

вокруг, он подсуетился и сыграл на рынке 

так, что о величине его прибыли сегодня 

остается только догадываться и мечтать. 

Со словами «А надо слушать, что вам 

умные люди говорят!» он успешно со-

вершил еще несколько коротких продаж, 

в числе которых - Baldwin-United, Tyco 

International, Worldcom и недавняя продад-

жа KB Home.

В 2000-м году, изучая финансовые 

возможности Enron, Джим наткнулся 

на массу нарушений и проблем в буху-

чете. Кроме того, капитализация Enron 

составляла всего 

6 процентов от ры-

ночной стоимости 

её акций. В резуль-

тате за какой-то 

год стоимость 

акций рухнули с 90 

долларов за акцию 

до 1 доллара. И 

этим умело вос-

пользовался Джим, 

успевший первым 

заметить про-

блемы и грамотно 

сыгравший на рын-

ке. Точная сумма 

прибыли Чаноса, 

правда, держится 

в секрете, но при 

столь грандиозном 

падении цены мож-

но предположить, 

что она колоссаль-

ная.

ЛУИЗ 
БЭКОН
С этой 

личностью 

дела обсто-

ят сложнее. 

Дело в 

том, что 

его успех 

в пред-

сказании 

ощутимых 

колеба-

ний рынка 

не могут 

внести ни 

в один фи-

нансовый 

рейтинг, по-

скольку они 

находятся 

за преде-

лами круга 

экономического и их суть обусловлена, 

скорее, областью геополитики.

Итак, 1990 год, Саддам Хусейн, Кувейт и 

рынок нефти. Сегодня для всего мира – 

это дела «давно минувших лет». А Бэкон 

сумел каким-то образом все это пред-

видеть, купить нефть, зашортить акции и 

поднять годовую выручку своему новому 

хедж-фонду на 86%.

Но и это еще не все. Через год Бэкон 

так же успешно предсказал, что США 

приструнит Ирак, и рынок нефти восста-

новится, и снова оказался в выигрыше. В 

принципе, удивительно не то, что Бэкон 

оказался грамотным аналитиком, а то, 

что люди, у которых было для этого го-

раздо больше возможностей – например, 

президент и директор ЦРУ, - уступили 

ему пальму первенства в этом вопросе.

ДЖОРЖ СОРОС
Ну, куда же без него? Сорос – един-

ственный трейдер, который удостоился 

звания человека, «сломавшего 

Банк Англии». Все случилось 

16 сентября 1992 года, когда 

хедж-фонд Сороса Quantum 

сыграл на падении стоимости 

британского фунта стерлингов. 

До этого Джон потихоньку-поле-

гоньку скупал мелкими парти-

ями английскую валюту, чтобы 

потом продать ее в одночасье 

в количестве 5 миллиардов 

фунтов, обвалив ее курс до 

критического минимума. Итог – 

Сорос за один день заработал 1 

миллиард долларов, а Велико-

британия вылетела из евро-

пейской системы механизма 

валютных курсов.

Так что дерзайте! Может быть, 

ваших знаний и интуиции впол-

не хватит, чтобы стать новым 

богом трейдинга? 
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Господдержка 
как фундамент для развития

Сегодня реализуется довольно много программ, повышающих доступность кредитных 
средств для отечественного бизнеса. И статистика точно показывает: 

современные инструменты господдержки предприятий реального сектора 
оказываются достаточно результативными.

Каждая из ныне действующих госпро-
грамм четко попадает в свой целевой 
сегмент, удовлетворяя потребности в 
доступном финансировании, конста-
тирует управляющий корпоративного 
филиала ВТБ в СКФО А. Дыренко: – В 
последние годы именно государствен-
ные инициативы по большому счету 
заложили прочный фундамент для 
развития компаний прежде всего из 
сферы малого и среднего предприни-
мательства. ВТБ, как и прежде, работа-
ет со всеми ключевыми программами 
субсидирования процентной ставки. В 
обязательном порядке мы информиру-
ем своих клиентов, среди которых аб-
солютное большинство принадлежит 
к категории среднего бизнеса, какими 
мерами господдержки в сфере креди-
тования они могут выгодно восполь-
зоваться. 
За январь-сентябрь 2017 года корпора-
тивный филиал ВТБ в СКФО заключил 
с компаниями Северного Кавказа 30 
кредитных соглашений, в рамках ко-
торых используются инструменты го-
сударственной поддержки, на общую 
сумму 3,7 млрд рублей. Из этих средств 
уже выбрано более 2 млрд.
Однозначно, что серьезным стиму-
лом для повышения инвестиционной 

текст ЮЛИИ НОВИКОВОЙ

активности в ре-
гионе, как и в про-
шлом году, оста-
ется Программа 
стимулирования 
к р е д и т о в а н и я 
субъектов малого 
и среднего пред-
принимательства, 
реализуемая АО 
« К о р п о р а ц и я 
«МСП» совмест-
н о  с  Б а н к о м 
Р о с с и и .  З д е с ь 
п о - п р е ж н е м у 
п р е д л а г а ю т с я 
у никальные ус-
л о в и я  ф и н а н -
с и р о в а н и я ,  а 
т р е б ов а н и я  не 
отличаются жест-
к о с т ь ю  и  р а с -

считаны на «среднестатистического» 
заемщика в нашем регионе. С начала 
года филиал подписал с предприятия-
ми Северо-Кавказского федерального 
округа 8 кредитных соглашений, «вес» 
которых составляет около 1 млрд ру-
блей – более половины из них уже вы-
дано.

- Александр Михайлович, летом Ми-
нэкономразвития была также запу-
щена «Программа 674». Она имеет 
другую «целевую аудиторию»?
- Да, это дополнительный механизм, 
ориентированный на реализацию 
преимущественно инвестиционных 
проектов, создание или приобретение 
основных средств. По «Программе 674» 
банк подписал 4 соглашения на общую 
сумму 552 млн рублей, из которых 222 
млн рублей уже работают в экономике 
округа.

– Одним из приоритетов государ-
ственной политики является под-
держка производителей сельхоздиви-
зиона, в том числе и через повышение 
доступности кредита. К программе 
льготного кредитования банк ВТБ 
присоединился одним из первых. Ка-
кие здесь показатели у филиала? 

– Подчеркну, что среди аграриев в 
рамках политики импортозамещения 
спрос на заемные ресурсы серьезно 
активизировался. Предприятия рас-
ширяют сельхозугодия, обновляют 
фонды, внедряют новые технологии, да 
и в целом набирают обороты в своей 
деятельности. С этим напрямую связа-
но то, что сельское хозяйство вошло в 
число отраслей, лидирующих в нашем 
кредитном портфеле. 
Что касается программы льготного 
кредитования предприятий АПК, за 9 
месяцев 2017 года с представителями 
аграрной отрасли региона подписано 
18 кредитных соглашений на общую 
сумму 2,2 млрд рублей, из которых 
сельхозпредприятиям выдано креди-
тов на сумму 1,3 млрд рублей. Замечу, 
что средства идут не только на фи-
нансирование текущей деятельности 
аграрных компаний, но и на инвести-
ционные цели. 

– Какие итоги работы филиала в те-
чение трех кварталов этого года Вы 
особо выделили бы?
– В первую очередь, хочу обратить 
внимание на такую цифру. За январь-
сентябрь Северо-Кавказским фили-
алом ВТБ выдано 22,2 млрд рублей, 
что практически на 30% выше анало-
гичного показателя годом ранее. Была 
проделана большая работа. И мы от-
четливо видим, что финансово емки-
ми, помимо АПК, в регионе остаются 
такие отрасли, как пищепром и торгов-
ля, продолжают кредитоваться лидеры 
химпроизводства и производители 
стройматериалов. При этом немало-
важно, что проблемная задолженность 
сегодня сведена в филиале к нулю.
Вместе с тем продолжают динамично 
расти пассивы. Очевидно, что пред-
приятия аккумулируют ресурсы для 
создания «подушек безопасности» и 
новых этапов своего развития. В част-
ности, пассивный портфель достиг 
объема свыше 12 млрд рублей: рост 
с начала года составил 13%. А вот по 
отношению к цифрам за аналогичный 
период прошлого года показатель уве-
личился на 140%.
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ТЕХПРОГРЕСС

текст и фото СТАНИСЛАВА МАСЛАКОВА

Машина времени 
на трех гектарах
Обычно в «Техпрогрессе» мы пишем о достижениях мировой науки, 
о новых безумных идеях Илона Маска или прорывных разработках китайцев. 
Но сегодня у нас особый случай. Будущее пришло на Ставрополье! 
В Михайловске открылся детский технопарк «Кванториум». И если снаружи 
это приметный, но не особо впечатляющий комплекс зданий, то внутри там – 
едва ли не половина того, о чем мы когда-то рассказывали в своей рубрике.

ХОГГВАРТС В СТИЛЕ «ТЕХНО»
На церемонии открытия технопарка са-

мым сложным было протиснуться сквозь 

две толпы. Первая – это школьники и их 

родители, заполнившие все пространство 

внизу, вторая – скопление воздушных ша-

риков под потолком. Они были повсюду. 

Собирались в стаи, цеплялись за одежду и 

норовили заполнить собой все свободное 

пространство. Организаторы рассчитали 

все правильно: плох детский праздник, 

если «шарика не дали».

Впрочем, юные посетители были в вос-

торге и без этого, их глаза разбегались, 

а самым трудным для них и их родителей 

был выбор направления обучения.

«Кванториум» – это такой Хоггвартс, 

только про науку и технику. Меньше всего 

он напоминает привычные дворцы и дома 

детского творчества. Скорее, школу из 

недалекого будущего, как ее показыва-

ют в фантастических фильмах. Вместо 

привычных классов с партами и черными 

досками – огромные мониторы, проекторы 

и конгломерат оборудования, которому по-

завидует любой университет. Вместо об-

щей программы – несколько направлений 

или, как их тут называют, «квантумов». 

Прямо как факультеты в школе волшебни-

ков с той лишь разницей, что дети тут не 

живут постоянно (за исключением летнего 

лагеря), и их будут привозить после (или 

до) учебы в обычной школе.

КУДА ПОЙТИ УЧИТЬСЯ
В данном случае, правда, выбирать 

факультет ученику будет не волшебная 

шляпа, а он сам. И выбор действительно 

сложный. Каждый «квантум» посвящен 

одному из самых перспективных направ-

лений развития науки и техники в обозри-

мом будущем.

К примеру, на «Энерджиквантуме» изуча-

ются новейшие достижения современной 

энергетики – разумеется, не атомной и не 

угольной, а главным образом альтерна-

тивной. Солнечные батареи, ветрогенера-

торы, биотопливо, водородные агрегаты 

и много чего еще. Дети не просто смотрят 

красивые картинки и читают описания, 

а собирают собственные прототипы – от 

простого ветряка до гибридного двигате-

ля.

А вот на «Робоквантуме» занимаются, 

понятное дело, роботами. Если маленькие 

ученики просто собирают их из готовых 

конструкторов, то старшеклассники будут 

создавать действительно серьезную 

технику с беспроводным управлением и 

собственным программным кодом.

Вообще, программированию здесь уделя-

ется много внимания. На «IT-квантуме» 

только им и занимаются. Правда, не 

унылым изучением «Бейсика», а соз-

данием самообучающихся нейросетей, 

искусственным интеллектом и всем тем, 

чем пугают нас в разного рода фантасти-

ческих фильмах. Конечно, свой «Скайнет» 

тут вряд ли построят, но много полезного 

напрограммируют наверняка.

Для тех, кому ближе не бездушная техни-

ка, а живая природа, есть «Биоквантум». 

Тут изучают микроорганизмы и разного 

рода культуры, но, опять же, не просто как 

продолжение школьных уроков биологии, 

а с практической точки зрения. Биотех-

нологии – одно из самых удивительных и 

прорывных направлений прогресса. Имен-

но благодаря им можно победить голод, 

продлить нашу жизнь и решить большин-

ство экологических проблем.

То же самое можно сказать про «Геокван-

тум». К обычной географии он относится 

весьма опосредованно. Вместо зубрежки 

стран и континентов здесь занимаются 

геоинформатикой, геофизикой и изучени-

ем городской среды. Последнее, возмож-

но, – самое актуальное для нашей страны, 

где города десятилетиями развивались 

совершенно стихийно, а толковых урбани-

стов – раз-два, и обчелся.

Отдельно от всех направлений находится 

сердце «Кванториума» – HI-Tech цех. Это
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мастерская с высокотехнологичным обо-

рудованием, благодаря которому ребята 

со всех факультетов смогут превращать 

свои идеи в нечто вполне осязаемое. 

Здесь и станки с ЧПУ, и несколько 

3D-принтеров, и множество других 

серьезных устройств, о которых мечтает 

любое конструкторское бюро. Все очень 

серьезно.

МАШИНА ВРЕМЕНИ
Ну, а взрослые люди, в особенности 

представители власти и бизнеса, обсуж-

дали вопросы куда более прикладные. 

Все сходятся в понимании, что наш 

регион и вся страна отстают в освоении 

технологий нового уклада. А чтобы не 

превратиться в банановую (или в нашем 

случае – пшеничную) республику, их 

нужно не просто осваивать, а создавать 

и предлагать миру. Именно для этого 

запущен федеральный проект создания 

сети детских технопарков «Кванториум» 

по всей России. Они смогут воспитать 

новое поколение ученых, инженеров, 

программистов – всех тех, чьими руками 

и создается будущее. Все же не зря 

глава Михайловска Игорь Серов сказал: 

«Двадцать первый век пришел в Михай-

ловск».

Как ни печально, но на дворе подходит к 

концу 2017 год, а мы во многих аспектах 

жизни остались где-то в прошлом тыся-

челетии. «Кванториумы» должны стать 

своеобразными машинами времени, 

которые привозят в наше сомнительное 

настоящее немного настоящего будуще-

го. И есть шанс, что приблизят его насту-

пление уже в большом масштабе.

К слову, уже идут разговоры, что рас-

положенный в Михайловске «Кванториум 

Ставрополь» не останется в гордом оди-

ночестве. Следующий такой технопарк 

должен появиться в Невинномысске. 
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 @coffee_typhoon

отдел продаж: +7-988-091-81-09

ТЕХНОЛОГИЯ 
ОБЖАРКИ 
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Премиум сорта кофе,Премиум сорта кофе,
 обжаренные в потоке 

горячего воздуха
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Российская премьера BMW Х3 состо-
ится 11 ноября, а BMW 6 серии GT – 
4 ноября 2017 года. Оба автомобиля 
будут представлены в современном 
шоу-руме и в тестовом парке дилер-
ского центра «BMW КЛЮЧАВТО» в 
Ставрополе по адресу Кулакова, 26а.

Новый BMW X3 продолжает историю 
успеха этого модельного ряда, предлагая 
еще более яркий и динамичный дизайн, 
мощные и экономичные двигатели и рос-
кошное оснащение. Новый BMW 6 се-
рии GT – следующее поколение одного 
из самых концептуальных автомобилей 

последних лет. Он сочетает комфорт 
представительского седана с соблазни-
тельной внешностью купе. «BMW КЛЮЧ
АВТО» приглашает клиентов и гостей 
дилерского центра первыми увидеть и 
протестировать новинки модельной ли-
нейки баварского бренда.

Официальный дилерский центр «BMW КЛЮЧАВТО» 
в ноябре 2017 года представит в Ставрополе новые поколения знаменитого 

BMW Х3 и элегантного BMW 6 серии GT. 

НОВЫЕ BMW Х3 
И BMW 6 СЕРИЯ GT

ВПЕРВЫЕ 

В СТАВРОПОЛЕ
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НОВЫЙ BMW 6 СЕРИИ GT. 
ИСКУССТВО ЖИТЬ КРАСИВО.

BMW 6 серии GT выделяется своей 
уникальной элегантностью и исклю-
чительно просторным, роскошно 
оформленным салоном. 
Его превосходные ходовые качества 
гарантируют спортивную динамику 
и высочайший комфорт в дальних 
поездках. Этот автомобиль говорит 
сам за себя, будучи эталоном со-
временного дизайна и доставляя 
максимум удовольствия в больших 
путешествиях. 
• BMW 6 серии GT стал легче, спор-
тивнее, удобнее – вес меньше на 
150 кг, саморегулирующаяся пнев-
матическая подвеска на задней оси 
входит в стандартную комплекта-
цию, а опциональная адаптивная 

подвеска позволяет регулировать 
высоту автомобиля, делая более ком-
фортными поездки по бездорожью 
или в режиме SPORT.
• Уникальный дизайн создают дина-
мические пропорции и элегантные, 
плавные линии.
• Линейка двигателей включает два 
бензиновых и один дизельный вари-
ант мощностью от 183 кВт/249 л.с. 
до 250 кВт/340 л.с. (средний расход 
топлива: от 5,3 – 4,9 л до 8,2 – 
7,7 л/100 км; средний выброс CO2: 
171 г/км). Все модели серийно осна-
щены 8-ступенчатой коробкой пере-
дач Steptronic. 
• Впечатляющая аэродинамика 
(cW = 0,25).
• Уникальная система управления 
автомобилем с расширенной функ-
циональностью, опциональное 

управление жестами и интеллек-
туальным ассистентом голосового 
ввода.
• Системы помощи водителю – еще 
один шаг на пути к автономному 
вождению: предупреждение о столк-
новении, о наличии пешеходов, 
система снижения последствий от 
столкновений в городе и дополни-
тельная функция дистанционного 
управления на парковке.
• Доступен весь ассортимент про-
дуктов BMW Connected новейшего 
поколения.

НОВЫЙ BMW Х3. 
НОВЫЙ «ИКСТРИМ».

Новый BMW X3 – символ безгра-
ничных возможностей и воплоще-
ние безудержной мощи и свободы. 
Он заново определяет стандарты 
в своем классе и недвусмысленно 
дает понять: есть большая разница 
в том, как доехать к месту назначе-
ния. 
• Доступен в трех модификациях: 
xLine, Luxury Line и M Sport. Ате-
лье BMW Individual максимально 
расширяет возможности индивиду-
ализации автомобиля как снаружи, 
так и внутри.

• Спортивные ходовые качества 
перешли на еще более высокий 
уровень благодаря детально опти-
мизированной подвеске.
• Линейка двигателей к моменту 
вывода на рынок включает три 
бензиновых и два дизельных вари-
анта мощностью от 135 кВт/184 л.с. 
до 265 кВт/360 л.с. (средний расход 
топлива: 8,4–5,0 л/100 км; средний 
выброс CO2: 168 г/км). Все модели 
серийно оснащены 8-ступенчатой 
коробкой передач Steptronic. 
• Лучшая в классе аэродинамика 
(cW = 0,29).
• Самая современная система 
управления, опциональное управ-

ление жестами и интеллектуаль-
ным ассистентом голосового ввода.
• BMW Co-Pilot: широкие возмож-
ности полуавтоматизированной 
езды благодаря активному круиз-
контролю последнего поколения 
и пакету средств безопасности 
Driving Assistant Plus, включающе-
му функции руления, ведения по 
полосе, перестроения (с декабря 
2017) и удержания на полосе с за-
щитой от боковых столкновений.
• Доступен весь ассортимент про-
дуктов BMW Connected новейшего 
поколения для гармоничного взаи-
модействия между человеком, авто-
мобилем и окружающим миром. 

Ставрополь, пр-т Кулакова, 26а

(8652) 57-44-44

info-stv@bmw-keyauto.ru 

www.bmw-keyauto.ru 

Запись на тест-драйв:

деловое предложение
СОБЫТИЕ
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г. Пятигорск
ул. Октябрьская, 3

тел.: 8 (962) 433-66-00 
 @tc.vesna

Инстаграм лучших колясок 
и кроваток на КМВ 
 @kolyaski.baby.star

www.kolyaski-freekids.ru 

Вы уже видели новые уникальные коляски?
Приглашаем познакомиться с нашим 
магазином детских товаров в ТЦ «Весна»! Ре

кл
ам

а

с р е д а  о б и т а н и я
ПАНОРАМА

Apple Park
Презентация  нового iPhone X одновременно послужила открытием 
Театра Стива Джобса, недавнего дополнения к многомиллиардному 
кампусу компании. Театр расположен на вершине невысокого холма, 
недалеко от главного здания Apple Park и включает в себя высоко-
технологичный конференц-зал на 1000 мест, размещенный ниже 
поверхности земли. Снаружи его венчает круглый павильон с самой 
большой в мире крышей из углеволокна, будто парящей над ше-
стиметровыми стеклянными стенами. Внутри еще одно уникальное 
техническое решение – стеклянная кабина лифта, которая, двигаясь 
между уровнями по спиральным направляющим, поворачивается 
вокруг своей оси на 171°. 
«Apple Park задуман так, чтобы быть неразрывным с природой, – 
говорит Тим Кук, сменивший Стива Джобса на посту CEO. – Он открыт, 
он прозрачен, он впускает окружающую среду внутрь».

Самый длинный 
подвесной мост в мире

Самый длинный подвесной мост в мире открылся в Швейца-
рии. Длиной 494 метра и шириной 65 см, он раскинулся на вы-
соте 85 метров над долиной Маттерталь, пролегающей между 
популярными горнолыжными курортами Церматт и Грахен. Не-
смотря на внешнюю хрупкость,  мост более чем надежен. По-
лупрозрачная конструкция из стального кабеля и сетки стала 
монументом посреди горного пейзажа.  По задумке авторов 
проекта,  мост на самом деле сливается с окружающим ланд-
шафтом, и время на нем как будто замирает. 



[47]

  октябрь 2017  www.stav-pro.ru

i N T E R I O R  H O M E 

ОБОИ • ЛЕПНИНА • ТКАНИ • СВЕТ • ДВЕРИ 
САНТЕХНИКА • НАПОЛЬНЫЕ ПОКРЫТИЯ 
КЕРАМИЧЕСКАЯ ПЛИТКА • КРАСКИ

ОТ ЛУЧШИХ ЕВРОПЕЙСКИХ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ

Пятигорск, ул. Ермолова, 14/8
Тел. 8 (800) 100-77-76
www.osobnyaktd.ru
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«Кто здесь побывал, 
тот вернется 
обратно…»
В начале октября Александр Морозов привез в Ессентуки песню, 
которую посвятил полюбившемуся городу. Курортный вальс впервые 
прозвучал в исполнении композитора 5 октября, во время празднования 
Дня учителя. А в завершении концерта автор передал главе города 
Александру Некристову партитуру песни.

Накануне праздника мы по-

беседовали с Александром 

Сергеевичем, его супругой и 

продюсером Мариной Парус-

никовой о том, как появился 

вальс.

– Вы довольно часто быва-
ете в Ессентуках. Чем Вам 
нравится наш город?
Александр Морозов: За 

короткий срок я встречаю 

здесь множество людей со 

всей России. На курорте 

всегда приятно выступать: у 

зрителей соответствующее 

настроение, они отдыхают, 

никуда не спешат; в зале 

особенно теплая атмосфера.

Мы с супругой отдыхали 

здесь и в прошлом году. В 

этом приезжаем уже второй 

раз. Вернулись, для того 

чтобы презентовать песню 

– курортный вальс «Ессен-

туки», которая была написа-

на недавно на стихи вашей 

землячки Оксаны Крис.

Марина Парусникова: В 

отличие от исполнителей, 

которые приезжают сюда, 

чтобы дать один концерт, 

композитор хочет, чтобы 

его произведения услышало 

как можно больше людей. 

Особенно это касается 

новых песен. Ведь они – как 

маленькие дети, которые 

еще не выросли, не окрепли. 

Хочется увидеть реакцию 

зрителей, ощутить поддерж-

ку. Сейчас нам особенно 

важно, как будет принят 

курортный вальс.

А вообще Ессентуки нам 

ближе и роднее всех горо-

дов Кавминвод. Здесь мы 

себя комфортно чувствуем, 

очень любим гулять по пре-

красному парку, который 

объединяет собой санатор-

ную и административную 

зоны города.

– На Кавминводах Вы не 
только отдыхаете, но и 
даете концерты?
Александр Морозов: Мы с 

Мариной все время работа-

ем. В прошлом году давали 

концерты во всех городах 

Кавминвод. В этом – только 

в Ессентуках и Кисловод-

ске. Мы отвлекаемся от 

столичной суеты, но про-

должаем общаться с колле-

гами-артистами и большим 

количеством зрителей во 

время выступлений. Такие 

контакты всегда рождают 

плодотворные мысли и идеи. 

У нас сложились теплые 

отношения с замечательным 

творческим объединением 

«Клуб авторской песни» 

под руководством Евгения 

Никитина. 

Яркие впечатления от по-

сещения Кавказа, знаком-

ство с интересными людьми 

заставляют возвращаться 

сюда вновь и вновь. Песня 

тоже появилась не случайно. 

А сколько километров мы 

текст АЛЕНЫ СТЕПИНОЙ, фото АЛЕКСАНДРА КОВЫЛИНА
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прошли по тенистым аллеям 

парка!..

В этот визит нас предста-

вили руководителю города 

Александру Некристову. 

В беседе с ним, молодым 

человеком, представителем 

другого поколения, не было 

возрастной дистанции. Во 

время разговора возникли 

интересные идеи по поводу 

творческого сотрудничества.

– В чем оно будет заклю-
чаться?
Марина Парусникова: Я 

уверена, что Ессентуки 

можно позиционировать как 

культурную столицу Кавмин-

вод. В зале имени Шаляпина 

проходят все большие кон-

церты местных и приглашен-

ных артистов. Здесь каждый 

год проводится фестиваль 

авторской песни «Поющий 

источник». Город посещают 

немало известных людей, 

которые могут, к примеру, 

посадить свое дерево на ес-

сентукской Площади звезд. 

Все это позволит развивать 

событийный туризм. Сюда 

будут приезжать со всей 

России не только на отдых и 

лечение, но и для участия в 

интересных мероприятиях.

И, конечно, мы надеемся, 

что курортный вальс «Ессен-

туки» со временем станет 

символом города. А фраза 

из припева «Кто здесь побы-

вал, тот вернется обратно» 

– слоганом.

Александр Морозов: 
Жизнь покажет… Пока песня 

понравилась узкому кругу 

людей, и еще неизвестно – 

полюбится ли она жителям и 

гостям города. Это дело не 

одного дня. По опыту знаю, 

хорошая песня со временем 

становится узнаваемой, 

потом родной. Если это 

произойдет, она может быть 

визитной карточкой Ессен-

туков.

Я выразил в ней свои чув-

ства, отношение к городу. 

Она написана в трехдольном 

размере. Ведь вальс – это 

вечный жанр, который не 

боится перемен в моде и 

вкусах. Песня о городе, воз-

можно, зазвучит не только в 

концертных залах, но станет 

рекламой города с видеоря-

дом о его истории и совре-

менности.

Марина Парусникова: У 

вальса действительно нет 

возраста. На этот ритм «ло-

жатся» современные собы-

тия. Под его звучание можно 

легко представить времена 

Российской империи.

– Как родилась песня?
Александр Морозов: В 

прошлом году мы приехали 

в Ессентуки, чтобы поздра-

вить с юбилеем нашего 

доброго друга Владимира 

Алексеевича Архангель-

ского. Во время встречи он 

передал мне стихотворение 

местной поэтессы. Я пробе-

жал его глазами не слишком 

внимательно. Мне постоянно 

присылают огромное коли-

чество произведений, в том 

числе знаменитые люди. Я 

читаю и то, что пишут неиз-

вестные поэты 

со всей России 

на портале 

Стихи.ру. Среди 

множества 

авторов встре-

чаются очень 

талантливые. 

Известность 

для меня не 

имеет значения. 

Важно – «ус-

лышу» ли я 

музыку, читая 

поэтический 

текст.

Марина же 

сразу оценила 

стихотворение 

Оксаны Крис и 

дома в нужный 

момент положи-

ла мне текст на 

рояль. В творческом порыве 

я прочитал его иначе: сразу 

возникла музыкальная тема. 

Когда так происходит, песня 

обязательно рождается.

– Александр Сергеевич, 
как долго Вы работали над 
вальсом?
– В течение двух недель 

я его «проживал», и он 

оформился. Знаете, песня 

не всегда пишется на одном 

дыхании от первой до по-

следней ноты. Иногда это 

мучительный процесс. «Гор-

ница» родилась буквально 

за полчаса после прочтения 

сборника стихотворений Ни-

колая Рубцова. Но случается 

по-разному. Я очень рад, что 

ессентукский вальс возник 

не по заказу, а по велению 

сердца.

Первому моему слушателю – 

Марине – вальс понравился. 

И тогда мы решили дать ему 

жизнь: записали в студии, 

а потом привезли сюда. Так 

спустя всего три месяца мы 

снова оказались в Ессенту-

ках.

Марина Парусникова: 
Песня, посвященная городу, 

– своеобразный «кирпичик» 

в важном деле популяриза-

ции российских курортов. 

Эта задача стоит не только 

перед поэтами и компози-

торами, но и перед всем 

обществом. Был период, 

когда множество россиян 

предпочитали отдых за гра-

ницей. Сейчас наши курорты 

более востребованы. Люди 

понимают: не стоит тратить 

лишние деньги на дале-

кие поездки, если можно 

гарантированно поправить 

здоровье и отдохнуть на 

Кавминводах. К тому же, это 

прекрасная традиция для 

многих семей: сюда приез-

жали наши родители, бабуш-

ки и дедушки.

Александр Морозов: Если 

песне посчастливится стать 

знаковой и любимой, то у 

гостей города будет воз-

можность увезти ее с собой. 

Представьте, человек по-

бывал здесь, оздоровился 

и увез диск с песней, к 

примеру, в далекую Сибирь. 

Прослушивая ее снова, он 

будет вспоминать о при-

ятном отдыхе в Ессентуках 

и, возможно, захочет сюда 

вернуться.

У меня был подобный опыт 

– я написал песню о Нижнем 

Новгороде, которая теперь 

«встречает» всех прибывающих 

в город на перроне вокзала. 

Может, и курортному вальсу 

«Ессентуки» повезет, и со вре-

менем с этой музыки  
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будет начинаться знаком-

ство гостей с городом.

А пока мне очень приятно 

было получить приглашение 

на празднование Дня учите-

ля. Это прекрасная возмож-

ность презентовать песню о 

Ессентуках большому коли-

честву людей. Я очень рад, 

что именно в этот праздник 

она прозвучала впервые.

– Ваши песни исполняют 
известные артисты с боль-
шой сцены, они знакомы 
и дороги представителям 
нескольких поколений 
россиян. Но Вы пишете и 
духовные произведения 
для православных хоров. 
Чувствуете в этом потреб-
ность?
Александр Морозов: Мои 

песни отнюдь не религиоз-

ные. Это обычные простые 

мелодичные произведения.

Марина Парусникова: 
Сегодня довольно остро 

стоит вопрос о настоящей 

музыке на эстраде. Той, что 

положительно воздействует 

на слушателя, воспитывает 

вкус. Она не обязательно 

духовная. Под песню «Душа 

болит», к примеру, очень 

многие плачут. Важно, 

чтобы песня затронула душу 

человека, вошла в его жизнь 

и была передана детям как 

генетический музыкальный 

код. Так же, как мы поем 

песни наших бабушек и пе-

редаем их детям. Это сейчас 

необходимо отечественной 

культуре, которая находится 

в поиске.

– Мелодичных песен, 
которые вызывают отклик 
в душе, в медийном про-
странстве очень мало. Они 
остаются бардовскими, 
не доходят до широкого 
зрителя. Почему так? Нет 
спроса?
Александр Морозов: Вы 

правы. Сейчас совсем мало 

произведений, в которых 

ощущается национальная 

традиция, мелодика. С мо-

мента перестройки мы ори-

ентируемся на творчество 

западных исполнителей. А 

отечественным есть к чему 

стремиться. Мы с Мариной 

часто бываем в других стра-

нах. И везде звучит местная 

музыка. Она дает молодым 

людям ощущение корней, 

пробуждает национальное 

самосознание.

А что слушает и смотрит 

наша молодежь? Большин-

ство программ на телеви-

дении и радио – франшизы. 

Песни в них звучат преиму-

щественно на иностранном 

языке. А любой исполнитель, 

поющий по-русски, воспри-

нимается как «инородное 

тело».

Это формирует характер. К 

примеру, человек вырос на 

рэпе. Мода на такую музыку 

пройдет, а что останется? 

Что он передаст детям и вну-

кам? А ведь у нас такая за-

мечательная классическая 

музыка, народные песни. Их 

нельзя предавать забвению. 

И мы по мере сил стараемся 

сохранять традиции.

Наверное, я стал компози-

тором благодаря тому, что 

в детские годы слышал от 

мамы очень много душевных 

мелодичных песен. Простые, 

идущие от души, они на 

всю жизнь остались в моей 

памяти.

– В следующем году Вы 
отметите 50-летие твор-
ческой деятельности. 
Готовите праздничные 
мероприятия?
– 6 апреля в Кремлевском 

дворце съездов состоится 

большой концерт, посвящен-

ный моему 70-летию и 50-ле-

тию творческой деятель-

ности. Лучшие мои песни 

исполнят мэтры отечествен-

ной эстрады. Интересно, 

что многие произведения, 

ставшие популярными в 

70-е-80-е годы, прозвучат в 

исполнении молодых звезд: 

Полины Гагариной, Пелагеи, 

Александра Панайотова, 

Сергея Волчкова. Эти со-

листы будут петь песни, 

написанные, когда их еще не 

было на свете. А это очень 

приятно.

– Сейчас Вы активно пи-
шете или позволяете себе 
отдыхать?
– Однажды композитор Ва-

силий Павлович Соловьев-

Седой, послушав «Горницу» 

и «Зорьку алую», сказал 

мне, еще совсем молодому 

автору: «После таких песен 

можно больше ничего не 

писать. Главные свои произ-

ведения ты создал».

У творческих людей быва-

ет по-разному. Одни «вы-

дают» лучшее в молодые 

годы, а потом все затихает. 

Для меня было бы большой 

трагедией почувствовать, 

что не могу творить и живу 

только старым багажом.

Я очень благодарен судьбе 

за то, что до сих пор много 

и продуктивно пишу музыку. 

Подтверждение этому одна 

из свежих песен – курорт-

ный вальс «Ессентуки».

– Уверена, у нее большое 
будущее!
– Я тоже на это надеюсь. 



[51]

  октябрь 2017  www.stav-pro.ru «АЛЬЯНС КМВ» – только лучшая 

недвижимость на Кавказских 

Минеральных Водах!!!

www.homekmv.ru

КОЛИЧЕСТВО ОГРАНИЧЕНО!

г. Кисловодск  8 (928) 370-14-65

г. Пятигорск  8 (928) 355-43-35

Квартиры и коммерческие помещения 
для Вашего бизнеса в Кисловодске по 
ул. Жуковского, 29а.
Элитный дом в районе сан. 
«Москва». Свободная планировка. 
Индивидуальное отопление.

Ре
кл
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На пороге 
новой жизни 
Достойное качество, разумная цена, удобные сроки исполнения, твердые 
гарантии – важные, но далеко не единственные критерии выбора 
строительной организации. Согласитесь, клиент видит надежность в 
деталях, когда тщательно продуман каждый этап – от разработки проекта 
до окончательной отделки квартир и благоустройства территории. 
Внимание к мелочам, значимым для клиентов, – именно этим девизом 
компания «Як-Строй» руководствуется в своей работе. Доверие клиентов и 
хорошая репутация – самое ценное для строительной фирмы, которая вот 
уже десять лет меняет наше представление о доступности жилья.

«Як-Строй» специализиру-

ется на проектировании и 

строительстве таунхаусов, 

индивидуальных и много-

квартирных домов, внутрен-

нем ремонте помещений 

и фасадных отделочных 

работах. Широкий спектр 

строительно-ремонтных ус-

луг, оптимальная стоимость 

жилья – все это благодаря 

собственной производствен-

ной базе. Независимость 

от смежных организаций 

позволяет компании полно-

стью контролировать каче-

ство и сроки выполнения 

работ на всех этапах стро-

ительства, дополнительно 

снижает себестоимость. 

Помимо основного направ-

ления, компания развивает 

производство пластиковых 

окон из профиля КВЕ и вы-

полняет высокотехнологич-

ные сварочные работы. 

Партнерские связи, наличие 

лицензий, техническая база 

для работ любой сложности, 

помноженные на опыт, про-

фессионализм и творческий 

потенциал коллектива – пре-

имущества налицо. Компа-

ния «Як-Строй» воплощает в 

жизнь философию «разум-

ной роскоши»: для тех, кто 

ищет идеальное сочетание 

стильного дизайна, высоко-

го качества и оптимальной 

цены. 

Благодаря новой курорт-

ной стратегии тренд горо-

дов КМВ – малоэтажное 

строительство и уход от 

высоток. В соответствии с 

этим «Як-Строй» возводит 

коттеджи в одном из самых 

перспективных, экологичных 

и живописных микрорайо-

нов города – «Росинка», что 

рядом со станцией «Золо-

тушка». 

Директор строительной компании «Як-Строй» Якис Попов о ситуации на 
российском строительном рынке и стратегических ориентирах предпри-
ятия в непростых экономических условиях:

– Ни для кого не секрет, что строительная отрасль в России переживает 
один из самых сложных периодов в своей истории. После рекордного объ-
ема ввода жилья в 2015 году начался спад, который составил более 6% в 
2016 году и продолжается сейчас, составляя, по разным оценкам от 10% 
до 20%. Снижение показателя происходит за счет падения темпов ввода 
индивидуальных домов и уменьшения средней площади жилья, самосто-
ятельно возводимого гражданами. 
Одним из главных стратегических направлений поддержки строительной 
отрасли является участие в госпрограммах. Большие надежды возлагаем 
на распространение программы реновации жилья, проводимой сейчас в 
Москве, на регионы, в том числе на Ставрополье. Это позволит получать 
стабильные госзаказы и финансирование. Снижение банками процентных 
ставок по ипотеке также должно стимулировать граждан к приобретению 
собственного жилья, а застройщиков – к его возведению. 
Что касается нежилых объектов, то здесь выигрывают те компании, ко-
торые получают контракты на возведение крупных инфраструктурных 
объектов. Крымский мост – яркий тому пример. В Ессентуках в качестве 
такого объекта можно отметить тренировочную базу для Чемпионата 
мира по футболу-2018. Однако для стабильного развития строительного, 
впрочем, как и любого другого бизнеса, очень важно искоренить корруп-
цию и чиновничий произвол. К сожалению, это остается одним из главных 
тормозов развития экономики.

текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ

с р е д а  о б и т а н и я
ИСТОРИЯ УСПЕХА
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ÊÓÏÈ ÄÎÌ ÑÂÎÅÉ 
ÌÅ×ÒÛ!

www.ooo-klass.ru 
òåë.:+7 (928) 912-22-22

ÏÐÎÄÀÆÀ ÄÎÌÎÂ 
ÎÒ ÇÀÑÒÐÎÉÙÈÊÀ!
ÈÏ Ïîïîâ ß.Ï., ñò. Åññåíòóêñêàÿ, óë. 6-òè Êîììóíàðîâ, 80
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Строительный холдинг «Эвилин» славится 
уникальной способностью находить удачный 
компромисс в вопросах территориальной 
локации своих объектов. Ведь большинство 
из нас стремится к уюту и гармонии, и в тоже 
время мы понимаем, как важно оставаться в 
центре событий, используя все возможности 
большого города. 
Жилой комплекс «Мелодия» будет возвы-
шаться над деревьями лесной зоны. Преиму-
щества такого расположения трудно пере-
оценить. Пенье птиц по утрам, чистый воздух 
с едва уловимыми ароматами чащи, прият-
ные прогулки в свободное время – все это так 
гармонично вплетается в жизнь людей, спо-
собных осознать ценность природы. Неска-
занное удовольствие обещают эстетам ро-
скошные панорамные окна на верхних эта-
жах, открывающие чудесный вид на живо-

 Жилой комплекс 
«Мелодия» - приятный 
мотив для инвестиций
Вся жизнь как песня! Именно о таком «сценарии» успеха мечтают люди, готовые реализо-

вать свои планы. Вместе со строительным холдингом «Эвилин» это стало не просто возмож-
ным, а исполнимым в ближайший срок. Уже дан старт строительству нового жилого ком-

плекса «Мелодия», и сотни семей получат не только уютные квартиры, но и исполнят свою 
мечту – жить в месте, вдохновляющем на победы. 

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ
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ций. Каждая квартира обеспечена метал-
лическими входными дверями, а импорт-
ные лифты OTIS обеспечивают беспрепят-
ственное передвижение между этажами.
Забота о спокойствии жильцов проявилась и 

дение и пропускной контроль исключает 
появление посторонних людей на охраняе-
мой территории. И даже за пределами жило-
го комплекса будет создана атмосфера, гар-
монично подчеркивающая его концепцию.
Роскошный выбор квартир класса «комфорт 
плюс» не ограничивает желаний покупате-
лей. В проекте предусмотрены одно-, двух- и 
трехкомнатные квартиры различного метра-
жа. В вопросах ремонта покупатели также 
свободны в полете своих фантазий, и могут 
создать любой дизайнерский проект, начав с 
«чистого холста».
Преимущества жилого комплекса уже при-
влекли аудиторию покупателей. Ведь жилой 
комплекс «Мелодия» будто бы создан для 
молодых семей, студентов и пар почтенного 
возраста, которые хотят гордиться своим 
домом и с удовольствием в нем жить. А чтобы 
покупка недвижимости была намного до-
ступней, «Эвилин» предлагает лояльные ус-
ловия рассрочки платежей. Ипотечные кре-
диты через ведущие банки России также воз-
можны.
Создав приятный мотив для инвестиций, 
строительный холдинг «Эвилин» верит в то, 
что жилой комплекс «Мелодия» позволит 
вам наслаждаться жизнью и написать свой 
гимн успеха и процветания.

писные пейзажи, которые достойны кисти 
самых талантливых художников.
Эта обособленность от суеты города совсем 
не означает полной изоляции. Всего несколь-
ко минут будут отделять жильцов от транс-
портной артерии, ведущей в любой район 
города. Ведь именно проспект Кулакова был 
избран местом для строительства современ-
ного жилого комплекса «Мелодия», чье на-
звание уже ассоциируется с приятным моти-
вом для решения квартирного вопроса.
Продуманность и утонченность отличает 
весь замысел проекта. Команда высоко-
классных профессионалов четко отслежи-
вает новейшие тенденции в сфере строи-
тельства и применяет их, не изменяя основе 
основ холдинга – традициям безупречного 
качества. Поэтому жилой комплекс, состоя-
щий из двух 16-этажных зданий, обещает 
стать жемчужиной архитектуры одного из 
активно развивающихся районов города.
Презентабельные фасады с элегантной об-

лицовкой, остекленные лоджии, да и сама 
конструкция здания напоминают мелодич-
ную симфонию, написанную людьми, кото-
рые привыкли создавать лучшее. Одно из 
многочисленных преимуществ жилого ком-
плекса заключается в инженерном подходе - 
здания будут построены с монолитными же-
лезобетонными стенами, соединенными 
сверхпрочными креплениями от низа фунда-
ментной плиты до верхнего перекрытия. 
Такая конструкция повышает сейсмическую 
устойчивость строений. Что это, если не забо-
та компании «Эвилин» о будущем тех, кто 
решит сделать свои инвестиции в надежность 
и фундаментальность?
Внешняя благоустроенность комплекса 
ничуть не уступает внутреннему содержа-
нию. Для комфорта жильцов и экономии 
семейного бюджета в домах предусмотре-
на индивидуальная система отопления, 
включающая теплые полы. Системы по-
жарного оповещения и дымоудаления слу-
жат страховкой от непредвиденных ситуа-

в обустройстве закрытой территории. «Двор 
без машин» позволяет без опасений гулять с 
детьми или заниматься спортом, ведь для 
личного транспорта предусмотрен много-
уровневый паркинг. Круглосуточное наблю-
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Поздравляем! 
Жительница Минеральных Вод певица и модель Тамара Гари-
бова представляла Россию в Греции на международном кон-
курсе красоты WORLD PROFESSIONAL MODEL 2017. Тамара стала 
победительницей престижного конкурса и обладательницей 
почетного титула WORLD PROFESSIONAL MODEL 2017. Кроме того, 
девушка получила приз зрительских симпатий, очаровав всех 
не только природной красотой, но и артистическими данны-
ми – Тамара сама пишет для себя песни на нескольких языках. 
Одну из них – песню «Патрида» («Родина») – она исполнила 
по-гречески на конкурсе. 

с т и л ь  ж и з н и
ПАНОРАМА

Fashion Boutiqe: 
носите классику!  

В мультибрендовом бутике Fashion Boutiqe  поступление новой 
коллекции Tommy Hilfiger осень-зима 2017-2018. Бутик предлагает 
широкий выбор мужской и женской одежды в лучших традициях 
знаменитого американского дизайнера. Постоянное обновление 
коллекции. 
Мы будем очень рады видеть именно Вас в числе наших клиентов! 

Пятигорск, ул. Мира, 3
ТЦ «Универмаг»
Тел.: 8 (918) 888-11-65.

 beige_26_
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Ñ ëåãêèì ïàðîì

ñ. Âèíñàäû, Ïðåäãîðíûé ðàéîí, óë. Àñôàëüòíàÿ, 48, òåë. +7 (988) 678-73-12
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с т и л ь  ж и з н и
ЗДОРОВЬЕ

Миф 1. Даже самые незначительные прояв-
ления варикоза нельзя корректировать без 
консультации флеболога. 
– Чаще всего клиенты приходят к нам в 
клинику со звездчатыми гемангиомами (со-
судистыми звездочками) на лице, линейными 
телеангиоэктазами (куперозом) или образо-
ваниями на теле: точечными гемангиомами, 
а также мелкими расширенными сосудами 
на ногах (ретикулярный варикоз). Причина 
проявлений – как правило, избыточная инсо-
ляция или наследственность. То есть сосуды 
расширяются в результате фотостарения кожи 
или генетической слабости сосудистой стенки. 
При всех вышеперечисленных косметических 
недостатках необходимости в консультации 
врача-флеболога нет. Проблема решается за 
несколько сеансов, во время которых врач-
косметолог комбинирует световые способы 
воздействия для оптимального и долгосроч-
ного результата.
Если вены на ногах более крупные, 2-3 мм, я 
рекомендую посетить флеболога для избав-
ления от проявлений варикоза. А в ситуации, 
когда они уже выпуклые, характерные для 3-4 
стадии варикоза, это, чаще всего, прямое по-
казание к хирургическому вмешательству.

Миф 2. Любую эстетическую проблему 
можно решить за один сеанс.
– Любые косметологические технологии 
в случае с куперозом или ретикулярным 

варикозом – к сожалению, не панацея. Не-
возможно удалить все и навсегда. Стойкий 
эффект мы часто наблюдаем только в борь-
бе со звездчатыми гемангиомами.
Для избавления от сосудистых патологий 
на лице, теле и ногах мы используем аппа-
ратные методики последнего поколения. 
После удаления не рекомендуем нагруз-
ки, вызывающие прилив крови к лицу. 
«Запаянным» сосудам нужно несколько 
дней покоя для закрепления эффекта. Не 
стоит сразу заниматься фитнесом, плавать, 
употреблять крепкий алкоголь, чрезмерно 
волноваться. Тогда результат будет стой-
ким. Если не уделять должного внимания 
профилактике, домашней терапии, защите 
от солнца, даже после удаления проявле-
ний очень велик риск рецидива. Особенно 
на ногах, которые постоянно подвергаются 
нагрузке.

Миф 3. В жару нельзя проводить тера-
пию.
– Это самое распространенное заблужде-
ние. Мы успешно работаем с варикозными 
проявлениями летом. При этом никаких 
осложнений в течение многих лет не на-
блюдали. Весь вопрос в индивидуальном 
подборе метода и параметров воздействия с 
учетом фототипа кожи. Естественно, опыт 
врача и сертифицированная медицинская 
техника – непременные составляющие 
успешности процедуры и ее безопасности.
 
Миф 4. Беременность – абсолютное про-
тивопоказание для эстетических сеансов.
– Безусловно, интенсивные световые тех-
нологии для удаления сосудов женщине «в 
положении» неприменимы. Но есть косме-
тические средства, венотоники, щадящие 
массажные лимфодренажные техники, пре-
дотвращающие проявления варикоза и не 
противопоказанные при беременности. В 
любом случае, проблему лучше постараться 
предотвратить. Возобновить процедуры по 
удалению сосудов можно в период грудного 
вскармливания.

Миф 5. Проявления наследственного 
варикоза неизбежны.
– С генетической предрасположенностью к 
тем или иным заболеваниям врачи-косме-
тологи сталкиваются очень часто, начиная 
с угревой болезни и заканчивая старением 
по определенному морфотипу. Сосудистые 
патологии – не исключение. Здесь, как го-
ворится, кто предупрежден, то вооружен. 
Если у близких родственников явления 
купероза или ретикулярного варикоза уже 
есть, то с большой долей вероятности то 
же самое может произойти и с вами. 
Понятно, что профилактикой заниматься 
гораздо проще и дешевле, а в большинстве 
случаев – и менее болезненно.
В числе подобных мер – выведение излиш-
ков жидкости и улучшение циркуляции 
лимфы, укрепление стенок сосудов и по-
вышение тонуса вен с помощью пищевых 
добавок, а также косметика, предотвраща-
ющая варикозные проявления.
Для кожи лица лучшей профилактиче-
ской процедурой является микротоковое 
воздействие, для нижних конечностей – 
прессотерапия, использование компресси-
онного белья.
Резюмируя все вышесказанное, хочу от-
метить, что не бывает универсальных 
рецептов удаления той или иной сосуди-
стой патологии. Все мы индивидуальны, 
а значит, и методику удаления врач будет 
подбирать исходя из ваших индивиду-
альных особенностей. В этом и есть залог 
успеха лечения и профилактики варикоз-
ных проявлений.

г. Ессентуки 
ул. Анджиевского, 25а
тел. 8 (87934) 666-16

Пять мифов об удалении Пять мифов об удалении 
нежелательных сосудовнежелательных сосудов

текст АЛИНЫ КУЗНЕЦОВОЙ

Согласно статистике, 20% мужчин и 40% женщин в России подвержены 
варикозной болезни. Она приводит к появлению сосудистых звездочек, сеток, 
выраженных вен. С подобными проблемами часто обращаются к косметологу. 

Процесс избавления от них породил множество мифов. Мы постарались развеять 
их в беседе с главным врачом клиники «Эстемед» Алексеем Приваловым.
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Опытные специалисты клиники «Эстемед» помогут 
Вам избавиться от родинок, папиллом, бородавок, 

сосудистых сеток, звездочек и купероза.

Высокотехнологичное оборудование, 
высокий профессионализм врачей клиники «Эстемед» – 

залог Вашей безупречной внешности!

г. Ессентуки, ул. Анджиевского, 25а
тел.: 8 (87934) 666-16
www.estemed-kmv.ru
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Учебный центр «Логика красоты» 
Косметолог принадлежит к тем счастливым профессиям, которые в нелегкие 

экономические времена остаются в ареале стабильности. Специалисты в области красоты 
не сидят без дела, ведь ухоженными и привлекательными мы хотим оставаться всегда. 
Но для того, чтобы стать высококлассным мастером своего дела, необходимо все время 

учиться: посещать семинары, курсы, профильные выставки. 

Лицензия № 5860 от 29.05.2017 г.

Крупнейший на Юге России космето-
логический учебный центр «Логика 
красоты» на протяжении почти 15 лет 
предоставляет услуги на основе госу-
дарственной лицензии Министерства 
образования Ставропольского края. Это 
позволяет выдавать выпускникам доку-
менты соответствующего образца. 
Недавно в учебном центре прошел день 
открытых дверей. На мероприятие были 
приглашены практикующие косметоло-
ги и те, кто только планирует освоить 
эту профессию. В формате презентации 
гостям рассказали обо всех направле-
ниях образовательной работы центра. 
Перечень программ довольно широк: 
сестринское дело в косметологии, кор-

рекция фигуры с основами классическо-
го массажа, курс косметик-эстетик (для 
лиц без медицинского образования), об-
учение уникальным способам массажа 
лица и тела, восковая и электроэпиля-
ция, курс brow-мастер, а также семинары 
по инъекционным методам в космето-
логии. Бесценным подарком для гостей 
мероприятия стали мастер-классы тре-
неров из Москвы и Санкт-Петербурга. 

Они рассказали о ретиноевых пилингах, 
новинках французской косметологии 
и особенностях спа-ритуала в тайском 
стиле. 
Двери учебного центра «Логика красоты» 
всегда открыты для желающих учиться. 
Здесь можно повысить квалификацию, 

пройти полные и интенсивные курсы 
подготовки специалистов, освоить со-
временные методы и приемы в области 
косметологии, овладеть теоретическими 
знаниями и практическими навыками. 
Программы обучения продуманны и 
разнообразны, рассчитаны на любой 
уровень восприятия и общей подготов-
ки абитуриентов. Занятия проводятся 
в отлично оборудованных аудиториях 
с применением новейших технических 
средств обучения, демонстрационного и 
раздаточного материала. Преподаватели-
практики профессионально и доступно 
раскрывают ученикам центра секреты 
мастерства, советуют, как грамотно рас-
порядиться полученнымизнаниями и 
профессиональными навыками. 
На сегодняшний день более 60% специ-
алистов в нашем регионе – выпускники 

«Логики красоты». Вот несколько при-
чин, почему профессионалы выбирают 
именно этот учебный центр: 
• опыт работы – 15 лет;
• 20 оснащенных рабочих мест для отра-
ботки полученных знаний;
• обязательная практика, постановка 
руки;
• предоставление для обучения профес-
сиональной косметики французских, ис-
панских и российских брендов;
• в штате учебного центра 4 кандидата 
наук;

• обучение и переподготовка преподава-
телей проводится в России и за рубежом;
• выпускники получают документы уста-
новленного образца;
• 8 из 10 трудоустраиваются в первый ме-
сяц после обучения. 

Пятигорск
просп. Калинина, 70
строение 1, 3 этаж

Тел. 8 (928) 354-66-81
www.centrlogika.ru
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Кстати, о секретах: овла-
деть ими помогут мастера-
тренеры броубара, которые 
ра зраб о т а л и и ус пеш но 
вед у т не с кол ько а вт ор -
ских курсов для новичков 
в индустрии и желающих 
повысить квалификацию. 
Т р е н и н г и  п р ох од я т  п о 
мере комплектации групп, 
а также проводятся инди-
видуально. 
Все, что касается идеальных 
бровей, знает Анна Подина: 
на ее ку рса х «Шикарные 
брови» и «Пудровые брови 
(микроблейдинг)» девушки 
осваивают уникальные тех-
ники создания правильной 
формы бровей и естествен-
ного напыления пигментом, 

отрабатыва я их 
на практике. Счет 
выпускниц курса 
со дня основания 
бренда давно по-
шел на сотни, а 
многие девушки 
востребованы на 
бью т и-ры н ке и 
даже открывают 
свои студии кра-
соты. 
Для тех, кто хо-
чет освоить но-

вую профессию, - базовый 
10-дневный интенсив по 
мэйка п у. Миним у м тео-
рии, акцент на отработке, 
мастер-классы – Марине 
Осиповой есть чем у ди-
ви т ь  д а же р аб о т а ющ и х 
мастеров. Популярен и ее 
курс «Сам себе визажист», 
где вы научитесь не пере-
гружать внешность маки-
яжем, а правильно подчер-
кивать индивидуальность. 
Согласитесь, это должна 
уметь каждая современная 
девушка, которая следит за 
собой и стремится к совер-
шенству. 

г. Пятигорск
ул. Московская, 68

тел. для записи: 
8 (906) 471-77-90
Учебный центр: 
8 (906) 476-18-76

www.browbarbarhat.ru
  browbarbarhat

Анна Подина, основательница бренда:
«Совершенствоваться, учиться новому никогда не поздно. В любом 
возрасте не бойтесь пробовать, не останавливайтесь на достигну-
том! Новые тренды в мире красоты и умелое следование им, созда-
ние индивидуального образа, поддержание уникального стиля – все 
это интересно для нас, девочек, и никогда не будет лишним. Наши 
ресничные феи, стилисты по волосам и другие мастера команды 
постоянно повышают квалификацию: всей нашей аудитории мы 
советуем делать то же самое. В плане карьерного роста в бьюти-
индустрии, творческого и профессионального развития мы готовы 
стать новой ступенью в жизни девушек. Мы открыты всем, кто хочет 
меняться вместе с нами и стремиться к лучшему!»

Будь совершенной! 
Студия со стильным и уютным интерьером, в которой можно не только 
преобразить свою внешность, но и получить эстетическое удовольствие, 

отдохнуть от городской суеты, обсудить последние новости в бьюти-индустрии – 
таким красавицы Северного Кавказа знают BrowBarBARHAT, первый в своем роде 
броубар – место, в котором о бровях знают все и даже больше: здесь вас не только 

преобразят, но и научат создавать красоту самостоятельно. Мечты сбываются, 
милые дамы, стоит только захотеть!

текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ , фото АЛЕКСАНДРА ДЖОКРЕ

Оформить шикарные бро-
ви, подобрать идеальный 
макияж, порадовать себя 
новой стрижкой или до-
пол н и т ь  о бр а з  мод н ы м 
маникюром – по многочис-
ленным пожеланиям кли-
енток броубар постепенно 
рас ш и ря л с пек т р усл у г. 
Ста в поп улярным среди 
первых красавиц Пятигор-
ска и девушек из соседних 
городов, студия преврати-
лась в культовое место, где 
не только творят красоту, 
но и устраивают вечерин-
ки для любимых клиенток. 

Одна из послед-
них запомнилась 
г о р о д у  б ь ю т и -
сейшном совмест-
но с  пар т не р ом 
BrowBarBARHAT 
–  л а у н ж - к а ф е 
« Б о л ь ш о й  Б а л -
кон».  Ка к сооб-
щи ли орга низа-
торы, следующая 
вечеринка прой-
дет в преддверии 
Н о в о г о  г о д а  и 
снова превзойдет 
ожидания участ-
ниц. 

По словам основательни-
цы бренда Анны Подиной, 
его уникальной особенно-
стью является философия 
с акцентом на естественной 
природной красоте и инди-
видуальном подходе. Не-
удивительно, что каждый 
клиент, пришедший в сту-
дию, навсегда становится 
другом команды мастеров. 
Попа да я на эт у у ютн у ю 
женскую территорию, де-
вушка чувствует себя же-
ланной гостьей, которой 
можно доверить «секреты 
фирмы».
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г. Пятигорск, ул. Мира, 3| ТЦ «Универмаг»
 тел. 8 (918) 888-11-65
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Король тканей и Король тканей и 
Ткань королейТкань королей

красоте и стоимости ювелир-

ные украшения.

Первыми все прелести мягко-

го и красиво драпирующегося 

полотна оценили на Аппени-

нах. Затем слава Короля тка-

ни докатилась и до француз-

ской знати, и уже с нее стали 

брать пример англичане и 

русские. Морские порты были 

переполнены кораблями, 

которые привозили в своих 

трюмах настоящее ткацкое 

сокровище – византийский и 

арабский бархат.

В XIII веке произошла в 

буквальном смысле бархат-

ная революция: окольными 

путями выведав секреты 

производства восточного 

бархата, венецианские ткачи 

изготовили свою, необычайно 

красивую и дорогую «версию» 

– бархат на шелковой основе 

с золотой нитью. Конечно, 

дело потребовало немалых 

вложений: тончайшая и трудо-

емкая работа, баснословные 

по своей стоимости краси-

Кто первым придумал прясть 

ворсовую нить, завивая ее 

в мелкие петли при помощи 

миниатюрных металличе-

ских прутков, доподлинно не 

известно… Одни историки 

настаивают на гениальности 

древнекитайских ткачей, дру-

гие твердят, что к изобрете-

нию этой удивительной мате-

рии приложили руку индусы. 

Словом, до сегодняшнего дня 

тели… Но игра стоила свеч 

и еще каких! Венецианский 

бархат имел ошеломительный 

успех и получил статус самой 

престижной ткани не только в 

Европе, но и во всех странах 

Старого Света. 

Венеция, Генуя, Флоренция, 

а затем и Милан – Италия 

стала настоящим и в ту пору 

никем не превзойденным 

монополистом в производ-

стве этого «ткацкого золота». 

В бархат облачались особы 

королевских кровей, высоко-

поставленные церковные ие-

рархи, богатая и знаменитая 

светская верхушка. Ну, а те, 

кто был рангом попроще, ста-

рались подчеркнуть свое при-

вилегированное положение 

хотя бы шапкой или поясом из 

драгоценной ткани.

Бархат продолжал править 

балом в чертогах высокой 

моды. На его восхититель-

ной поверхности появились 

замысловатые узоры, вы-

шивались целые картины, к 

в жарких дискуссиях по этому 

поводу было сломано немало 

копий. Но один факт все же 

остался неоспоримым: придя 

в XII веке с Востока в иску-

шенную в вопросах роскоши 

и франтовства Европу, бархат 

сразу же стал неотъемлемой 

и весьма разорительной ста-

тьей расходов высокопостав-

ленных модников, потеснив 

с пьедестала даже редкие по 

Испокон веков бархат был символом роскоши, достатка и особого статуса 
того, кто носил одежду из этой ткани. «Великолепный», «царственный», 
«нежный», «волшебный» – у бархата невиданное число хвалебных 
эпитетов. Это и не удивительно, ведь за девять веков он пленил миллионы 
сердец красавиц и красавцев всех времен и народов.

текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ

с т и л ь  ж и з н и
МОДНЫЙ БАЗАР
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эскизам которых прикладыва-

ли свой талант и мастерство 

самые известные художники. 

Из просто элемента роскоши 

он превратился в настоящее 

богатство: бархатные наряды 

передавались по наследству 

из поколения в поколение, 

указывались в завещаниях 

наряду с недвижимостью, 

золотом, бриллиантами и 

деньгами. Безумный спрос 

на «ткань королей» рождал 

такое же безумное пред-

ложение – вслед за Италией 

мануфактурную «эстафету» 

подхватила и Франция, но все 

же самыми богатыми бархат-

ными запасами продолжали 

владеть Аппенины…

Этот факт не давал покоя 

французской знати – извест-

но даже, что монархи Карл 

VIII, Людовик XII, Франциск I 

и Генрих II намеренно завязы-

вали опустошительные войны 

с Италией, дотла разоряя 

местных ткачей и купцов и от-

бирая у них всю драгоценную 

ткань до нитки. По сей день в 

Лувре висят портреты фран-

цузских герцогов и королей, 

облаченных в черный бархат, 

который был привилегией 

только правящих монархов.

Бархат обожали, его цени-

ли и чествовали, что порой 

доводило состоятельные 

французские семьи до 

полного разорения. Глядя на 

все это, французский король 

Франциск I запретил своим 

подданным носить бархатную 

одежду, однако через 4 года 

новый король Генрих II запрет 

снял, но с условием: бархат 

– наряд только для особых 

случаев. Но разве страсть к 

красоте и роскоши признает 

какие-либо запреты? Конеч-

но, нет, и вскоре придворная 

знать снова спускала все 

свои деньги на сказочной кра-

соты «мохнатый шелк».

Время шло, новые ткацкие 

технологии сделали бархат-

ную ткань более совершенной 

и, как ни странно, доступной, 

сняв с него статус яблока раз-

дора между благоразумием 

и великолепием. Эта ткань 

аристократов смогла даже 

без потерь шагнуть в век 

двадцатый, провозглашав-

ший демократию и свободу 

простоты. Сама Коко Шанель 

не смогла устоять перед 

волшебным очарованием и 

необычайной притягатель-

ностью бархата, создав из 

него строгий дамский костюм. 

Бархат продолжает пленять и 

подчинять: вслед за Шанель 

ему на милость сдались 

Эльза Скиапарелли, Пьер 

Бальман, Марсель Роша, Кри-

стиан Диор, Юбер де Живан-

ши, Эмануэль Унгаро, Вивьен 

Вествуд, Жан Поль Готье, Ив 

Сен Лоран и еще целый сонм 

великих кутюрье!

Счастье, неотразимость, 

статус и непередаваемый 

комфорт – вот что такое 

бархат… На время исчезнув с 

подиумов, сегодня он празд-

нует свое триумфальное 

возвращение. И вот уже по-

бедоносно шествуют длин-

ноногие модели в бархатных 

брючках от Prada, соблазняют 

своей струистой мягкостью 

бархатные сьюты от Badgley 

Mischka, Gucci и Talbot Runhof, 

вспыхивают яркими цвета-

ми посреди осенне-зимней 

серости бархатные пиджаки 

от Dolce&Gabbana и Emporio 

Armani.

Глубокий, как ночь, нежный, 

как лепесток цветка, яркий, 

как радуга – бархат словно 

вбирает в себя все краски 

и прелести мира вокруг нас 

и создает свою Вселенную 

– роскошную, стильную, с 

претензией. Не нужно думать, 

что бархат к лицу только тем, 

у кого идеальная фигура – 

выгодные цветовые комбина-

ции и не выходящая из моды 

геометрия только подчеркнут 

все достоинства силуэта. 

Выход в свет или работа в 

офисе – бархат в приоритете 

на все случаи жизни. Фир-

менная полоска в монохроме 

на свободного кроя юбочном 

костюме от Max&Co - и вы 

икона городского стиля. Ро-

мантичная классика милого 

и гламурного платья этого же 

бренда – и вы олицетворяете 

собой всю прелесть и неж-

ность молодости.

Впереди Новый год – самый 

бархатный во всех отноше-

ниях праздник, когда хочется 

блистать, мечтать о самом 

волшебном и невероятном, 

быть страстной и мягкой, 

строгой и роскошной, быть 

такой, как бархат – Король 

тканей и Ткань королей! 



Ученые давным-давно высчитали, что треть всей своей жизни человек 
проводит во сне. Вот только о качестве сна они забыли упомянуть, а оно на 
100% зависит от того, в какую «одежду» облачена постель – место, назначение 

которого – дарить покой, энергию, здоровье и свободу от всех забот. 

Мир самых сладких снов 

Речь, конечно же, пойдет о 
пододеяльниках, наволочках и 
простынях. Как говорили наши 
мамы и бабушки, комплект 
хорошего постельного – то, 
что всегда пригодится в доме. 
Красивое и качественное 
постельное белье – это еще и 

вышивки и украшений, то они 
уместны на постельном белье, 
которое предназначается в 
дар молодоженам. У этого 
обстоятельства есть вполне 
традиционное обоснование: 
постельные принадлежности 
испокон века составляли 
основную, самую важную часть 
приданого невесты. Считалось, 
что чем богаче и затейливей 
орнаменты и вышивка на 
ткани постельного белья, тем 
больше достатка и счастья 
буде т  в  жизни молодых 
супругов. 
Еще один прекрасный повод 
подарить шикарное постельное 
б елье  –  день р ож дения. 
Однако при условии, что 
именинник – ваш близкий друг 
или родственник: все-таки 
постельное – вещь интимная, 
и выбирая его в качестве 
подарка, нужно учитывать 
все вкусы и предпочтения 
од а ря е м ог о .  На п ри м е р , 
если виновник торжества – 
молодой неженатый парень, то 
ему вполне подойдет бязевое, 
перкальное или льняное белье 
всех оттенков синего, серого 
или зеленого. Хотя считается, 
что именно эти цвета можно 
назвать самыми мужскими, 
отлично будут смотреться и все 
оттенки коричневого, а также 
благородный графитовый цвет. 
Если молодой человек – натура 
деятельная и энергичная, то 
ему как раз подойдет красный. 
Ну, и, конечно же, однотонная 
классика, которая всегда – во 
все времена и модные сезоны 

достойный и нужный подарок. 
Впереди Новый год, и, на наш 
взгляд, никто не откажется 
встретить тихое и светлое 
утро 1 января в белоснежной 
пене кружев или деликатном 
уюте льна и хлопка. 
Что касается роскошной 

– остается на лидирующих 
п о з и ц и я х  в  р е й т и н г е 
мужского постельного белья: 
спокойные лавандовые или 
кремовые оттенки, сдержанная 
элегантность комфорта – что 
еще нужно для крепкого сна и 
хорошего настроения? 
А какое постельное белье 
предпочитает прекрасная 
половина челов е че с тв а? 
Здесь, конечно, простора для 
фантазии гораздо больше! 
Нежный шелк, роскошный 
жаккард, благородный батист 
и практичная бязь, кружево и 
стразы, затейливая вышивка 
и букеты волшебных цветов 
– одним словом, настоящая 
женщина может и должна 
окружать себя всем тем, что 
она любит! 
Для молодой незамужней 
девушки вполне подойдет 
п о с т е л ь н о е  б е л ь е  и з 
высококачественного ситца 
нежных оттенков – голубого, 
розового, лимонного и мятного. 
Для дамы семейной приятным 
подарком станет комплект 
л ь н я н ог о  и л и  бя з е в ог о 
белья, а для особых случаев 
– батистовые или шелковые 
простыни, пододеяльники и 
наволочки. Только помните: 
семейным парам ни в коем 
случае нельзя дарить непарное 
постельное белье, поэтому 
каким бы красивым, дорогим 
и качес тв енным ни был 
комплект, он обязательно 
должен включать предметы-
близнецы – две наволочки, 
д в е  п р о с т ы н и  и л и  д в а 
пододеяльника. 
Ит ак,  каким же должно 
быть постельное белье? Оно 
должно быть качественным, 
практичным и непременно 
к р а с и в ы м  –  н е в а ж н о , 
покупаете ли вы его для себя 
или в подарок. Ведь то, что нас 
окружает целую треть нашей 
жизни, влияет не только на 
красоту пространства, но 
и на наше нас троение и 
самочувствие. Сладких вам 
снов в роскошной постели!
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TIVOLYO HOME
ТЕКСТИЛЬ ДЛЯ ДОМА

Пятигорск, ул. Мира, 3 (-1 этаж)
тел.: +7 (962) 740-47-05, +7 (928) 811-59-94

 tivolyo_home_p

• Постельное белье
• Покрывала, одеяла, подушки
• Скатерти, халаты
• Полотенца, коврики

• Пеньюары, ночные сорочки
• Пледы, наматрасники
• Кухонные принадлежности
• Домашний декор

ре
кл

ам
а
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текст текст РОМАНА НУТРИХИНА РОМАНА НУТРИХИНА 

И город И город 
полон полон 
тайн…тайн…
Конец октября у многих народов 
считается особо мистическим 
временем, когда отворяются двери 
потустороннего мира, и духи оттуда 
проникают в мир живых. В такие дни 
принято рассказывать страшные и 
загадочные истории. Ставрополю 
тоже есть о чем поведать миру.

ВЕЛИКАЯ ПОСВЯЩЕННАЯ
Елена Петровна Блаватская (урожденная 

Ган) стала без преувеличения одной из 

самых знаменитых русских женщин на всем 

Земном шаре. Блаватская открыла Западу 

загадочный мир Востока, положив начало 

эпохе синтеза науки, религий и древних 

эзотерических знаний. «Тайная Доктрина» 

и другие ее труды переведены на десятки 

языков мира. Вот уже более века они по-

стоянно переиздаются и остаются в числе 

мировых философских бестселлеров. Ее 

имя слышали многие, но не многие знают 

о том, что судьба этой загадочной дамы 

была тесно связана с нашим губернским 

городом.

Она родилась в 1831 году в Екатериносла-

ве, но значительную часть детства провела 

в Тифлисе. Семнадцати лет от роду, после 

неудачной свадьбы с уже немолодым гене-

ралом Блаватским, она сбежала из дому 

и отправилась странствовать по Европе и 

Азии. Елена побывала в Индии, на Яве, в 

Сингапуре и Тибете, где постигала древние 

эзотерические учения под руководством 

своих восточных наставников. С ранних лет 

она обладала сверхъестественными спо-

собностями, которые с годами научилась 

виртуозно контролировать. Вернувшись к 

родственникам на Кавказ, она еще несколь-

ко лет странствовала по Абхазии и другим 

уголкам Закавказья. Затем она навсегда 

покинула Россию, исколесила Грецию, Ита-

лию и Египет, около двух лет вновь провела 

в Тибете, а потом уехала в Нью-Йорк.

Между тем, ее семья – отец, младший брат 

Леонид Ган и меньшая сестра Элиза – обо-

сновались в Ставрополе. Брат Блаватской 

оказался здесь по долгу службы. Окончив 

юридический факультет Московского уни-

верситета, Леонид Петрович вернулся на 

Кавказ и поступил 

на службу в Тифлис-

ский департамент 

государственных 

имуществ. Вскоре 

его перевели миро-

вым судьей в Став-

рополь, где он в 

1869 году обвенчал-

ся в Андреевской 

церкви, обзавелся 

детьми и навсегда 

остался в этом 

уютном городе. Из 

писем Блаватской 

мы узнаем о том, 

что из Европы, Америки и даже из Цен-

тральной Азии она принимала деятельное 

участие в судьбе своих ставропольских 

родственников. Когда у Леонида возникли 

проблемы по службе, она не поленилась 

обратиться из Бомбея к командующему 

войсками на Кавказе князю Дондукову-Кор-

сакову, которого хорошо знала, с просьбой 

помочь Леониду в его неурядицах.

В Америке Елена Петровна оказалась 

сильно стесненной в средствах. Она жила 

в трущобах Нью-Йорка, снимая комнату 

в коммунальной квартире. Блаватская 

зарабатывала на хлеб тем, что делала 

искустсвенные цветы на продажу. Однако 

этих средств едва хватало на то, чтобы хоть 

как-то сводить концы с концами. Из своих 

путешествий она вынесла колоссальные 

знания, которые никак не могла воплотить в 

серьезное исследование по причине житей-

ской неустроенности.

ДЫМ ОТЕЧЕСТВА
Осенью 1873 года Блаватская пережила 

глубокое личное потрясение, которое, 

однако, полностью сняло с нее бремя 

материальных затруднений. Один из ее 

сотрудников впоследствии вспоминал, что 

29-го октября «она получила телеграмму 

из Ставрополя от своей сестры Элизы, 

которая извещала о смерти отца и о полу-

ченном ею наследстве – примерно 1000 ру-

блей. Она эти деньги получила и переехала 

в новую, лучшую квартиру, расположенную 

на Юнион-Сквер». Получив это ставро-

польское наследство, Блаватская смогла 

сбросить с себя гнет быта и посвятить все 

свое время напряженному интеллектуаль-

ному творчеству. Результатом этой работы 

стал изданный в 1877 году ее первый 

большой трактат «Разоблаченная Изида», 

который вышел в свет благодаря деньгам 

из Ставрополя.

Брат Блаватской Леонид Ган умер в 

Ставрополе в октябре 1885 года, был 

отпет в Казанском соборе и похоронен 

на Успенском кладбище. Скорее всего, 

рядом с их покойным отцом – полковником 

Ганом. После уничтожения большевиками 

почти всего Успенского некрополя над-
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гробия фамилии фон Ган, к сожалению, 

не сохранились. И очень жаль, потому что 

ставропольская могила отца Блаватской 

оказалась в эпицентре одной загадочной 

истории, благодаря которой связь этой ве-

ликой посвященной со Ставрополем стала 

известна всему миру.

На ферме братьев Эдди в местечке Чит-

тенден, штат Вермонт, начали происходить 

удивительные спиритические феномены, 

похожие на полтергейст. Туда съехались 

любители тайн со всей Америки, для того 

чтобы понаблюдать проявления этой 

неведомой силы. Приехала туда и Елена 

Петровна. Именно там она познакоми-

лась с полковником Олькоттом, вместе с 

которым год спустя создала Теософское 

Общество. При появлении Блаватской на 

ферме потусторонние стуки и перемеще-

ния предметов стали более упорядоченны-

ми, словно бы подчинившись непреклон-

ной воле русской женщины-медиума. Она 

задавала «духам» вопросы, на которые 

те охотно отвечали. Наконец, начались 

их материализации, в ходе которых все 

увидели появлявшиеся из ниоткуда, едва 

осязаемые формы умерших родственников 

и знакомых Блаватской, которых она знала 

в годы кавказской юности.

ТАИНСТВЕННАЯ МЕДАЛЬ
24 октября 1874 года в доме братьев Эдди 

появился ее покойный дядя, который при 

всех обнял свою ошеломленную племян-

ницу и растаял в воздухе. Последовавшие 

вслед за тем события описаны в книге 

Олькотта «Люди с того света»: «Вечером 

при лунном свете было светло, как днем… 

Некий «дух»… предложил г-же Блаватской: 

«Я хочу дать вам доказательство, что про-

исходящие на этом сеансе манифестации 

настоящие… Я вложу в вашу руку булавку 

от ордена, который ваш отважный отец но-

сил при жизни и который похоронили вме-

сте с его телом в России. Его принес ваш 

дядя, которого вы видели сегодня матери-

ализованным». Я услышал, как вскрикнула 

г-жа Блаватская; и когда зажгли огонь, мы 

все увидали, что она держит в руке очень 

красивую булавку. Придя в себя, она ска-

зала, что эта булавка действительно поло-

жена была с ним в гроб вместе со многими 

другими его орденами, что она ее опознала 

по сломанному кончику, который она сама 

нечаянно сломала много лет тому назад … 

Ее отец умер 15 июля 1873 года, и так как 

она в это время была здесь, в Америке, то 

не могла присутствовать на похоронах. Что 

касается этого таинственным образом по-

лученного дара, то у нее было доказатель-

ство – фотографическая карточка, снятая 

с портрета ее отца, выполненного маслом, 

на котором видна эта самая булавка на 

орденской ленте и сам орден».

Вслед за булавкой появилась еще и 

медаль, тоже перенесенная «духами» из 

ставропольской могилы полковника Гана 

на охваченную феноменами американскую 

ферму. 5 декабря 1874 года Елена Блават-

ская писала об этом в Россию Александру 

Аксакову: «В отдельном «темном» сеансе 

один дух приносит мне медаль моего отца 

за турецкую войну 1828 года и говорит мне, 

при всех, следующие слова: «Я принес 

вам, Елена Блаватская, знак отличия, полу-

ченный вашим отцом за войну 1828 года. 

Эта медаль получена нами, – посредством 

влияния вашего дяди, который явился этой 

ночью, – из могилы вашего отца в Ставро-

поле, и я приношу ее вам как знак памяти о 

нас, в которых и которым вы верите».

Медаль покойного полковника вызвала 

острую дискуссию среди спиритов. Не-

которые прямо обвиняли Блаватскую в 

шарлатанстве. Отвечая на их упреки, она 

писала Аксакову: «Я не была на похоро-

нах у отца. Но у меня в эту минуту на шее 

висит медаль и пряжка, принесенная мне, 

и на костре, на смертном одре, на пытке 

могу сказать только одно – это пряжка 

отца моего. Медаль не помню. На пряжке 

я сама сломала конец в Ругодеве и видела 

ее сто раз у отца. Если это не его пряжка, 

то, стало быть, духи действительно черти 

и могут материализовать что угодно и 

сводить людей с ума. Но я знаю, что если 

даже главные кресты отца не похоронены 

с ним, то так как эту медаль… он всегда 

носил даже в отставке, в полумундире, то 

ее, вероятно, не сняли… Но я напишу Мар-

кову, который присутствовал на похоронах, 

и брату в Ставрополь, потому что желаю 

знать правду… Все слышали речь духа – 

сорок человек, кроме меня. Что же, стало 

быть, я сговорилась с медиумами, что ли?»

Вести об американских феноменах Бла-

ватской вскоре достигли России. В 1875 

году петербургский профессор Николай 

Вагнер на страницах «Русского вестника» 

писал о том, как «дух передал Блаватской 

медаль за храбрость, полученную ее отцом 

за кампанию 1828 года. По признанию это-

го духа, медаль была взята из ставрополь-

ской могилы». Благодаря этой таинствен-

ной истории взоры всего мира обратились 

к скромному погребению на Успенском 

кладбище в городе Ставрополе, из недр 

коего – взаправду или по легенде – «духи» 

доставили в Америку, прямо в руки Бла-

ватской, военную реликвию ее покойного 

отца. Под действием этого нашумевшего 

факта тысячи людей поверили в то, что 

каменных плит на старом ставропольском 

некрополе коснулась неуловимая тайна.

Читали об этом и сами ставропольцы. 

Позднее местный литератор Илья Сур-

гучев, описывая Успенский некрополь в од-

ном из своих рассказов, обронил странную 

фразу: «Тишина. Лежат люди головой к 

востоку, и думаешь: а вдруг там, под зем-

лей, происходят вещи, о которых даже и 

подумать нельзя?» Вероятно, он тоже знал 

эту мистическую историю… 
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текст текст ЯНЫ ПОГРЕБНОЙЯНЫ ПОГРЕБНОЙ

«Три недостатка 
было у него…»
«…То, что он был слишком молод, то, что он был слишком смел, и то, что он «…То, что он был слишком молод, то, что он был слишком смел, и то, что он 
был слишком прекрасен»… Так в древнеирландской саге характеризуется был слишком прекрасен»… Так в древнеирландской саге характеризуется 
прославленный самоотверженный герой, могучий воин по имени Кухулин. прославленный самоотверженный герой, могучий воин по имени Кухулин. 
Хотя его отец, бог света Луг, хотел назвать сына Сетантой, а улады, его Хотя его отец, бог света Луг, хотел назвать сына Сетантой, а улады, его 
соплеменники, называли его «Псом, сведущим в боевых искусствах».соплеменники, называли его «Псом, сведущим в боевых искусствах».
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Современные читатели кельтских саг, скорей 

всего, удивятся, почему именно эти качества 

героя характеризуются как недостатки. 

И еще больше удивятся, когда будущей жене 

героя, прекрасной Эмер, скажут, что сватать-

ся к ней едет «маленький темный человек – 

прекраснейший из мужей Ирландии». И уже 

не будет удивлению предела, когда впервые 

открывший кельтские саги читатель узнает, 

что Кухулин волшебно преображался во 

время битвы: один глаз его раздувался и 

становился огромным, как у фомора («Кто 

такие фоморы?», – спрашивает читатель), от 

всего тела начинал исходить нестерпимый 

жар, а на кончике каждого волоса выступала 

капелька крови, впрочем, он и так отличал-

ся от обычного человека: по семь пальцев 

было на каждой его руке, в одном глазу было 

три зрачка, а в другом – четыре. И при этом 

половина женщин Ирландии были влюбле-

ны в героя и скрыть этого не могли, потому 

что все они начинали косить одним глазом. 

Что за странности? Чтобы ответить на эти 

вопросы, нужно обратиться к поэтическому 

наследию кельтов, творцов эпоса древней 

Ирландии.

Кельты примерно в VI-V вв. до нашей эры 

населяли большую часть Европы. Римские 

завоевания, столкновения с германскими 

племенами заставили кельтов искать новую 

родину: они погрузили свои боевые колесни-

цы, оружие, скот на корабли, которые после 

долгих странствий оказались у берегов 

Ирландии. Новая родина встретила кельтов 

неласково: густой туман скрывал обрыви-

стые берега, кораблям угрожали острые при-

брежные скалы и подводные рифы. Но поэт 

и повелитель стихий Амергин (или Аморген) 

протянул вперед руку и произнес заклина-

ние, выкликая имя земли, в которой кельты 

должны будут обрести пристанище: 

«Эрин, я кличу, Эрин!»:

Я заклинаю землю Эрин,

Сияющее, сияющее море,

Плодородный, плородный холм,

Светлый, светлый лес!

Обильную реку, обильную водами!

Богатое рыбой озеро!

И таинственная земля узнала свое настоя-

щее имя, туман рассеялся, скалы расступи-

лись, и пять кельтских родов сошли на берег 

земли, которая стала их новой родиной и 

хранительницей их мифов, саг и преданий.

Откроем одну из самых древних кельтских 

саг «Изгнание сыновей Уснеха». Мы слышим 

крик еще не рожденного ребенка в чреве 

женщины, прислуживающей кельтам из 

племени уладов на большом пиру на празд-

нике Самайн (он приходился на 1 ноября и 

знаменовал начало темного и холодного вре-

мени года, в этот день заключались брачные 

союзы, подводились итоги года, а гости на-

девали страшные маски и наряды, чтобы от-

пугнуть нечистую силу, желающую набраться 

сил, чтобы пережить долгую зимнюю спячку; 

к этому обычаю и восходит Хеллоуин). Улады 

позвали друида-прорицателя Катбада, и он 

предрек рождение девочки дивной красоты, 

из-за которой прольется много крови и по-

гибнут славные сыновья вождя Уснеха. Тогда 

улады закричали: «Смерть этой девочке!». 

Но король Конхобар сказал, что воспитает 

девочку в своем доме и сделает своей же-

ной, когда она вырастет. Тогда девочке дали 

имя, подобное вздрогу и трепету, – Дейдре. 

Дейдре выросла и однажды долгой зимой, 

гуляя по двору, увидела, как вороны клюют 

кровавую пищу на снегу, и сказала: «У моего 

возлюбленного будут три цвета: волосы бу-

дут черны, как крыло ворона на снегу, щеки 

румяны, как кровь на снегу, а кожа бела, как 

снег». Стар уже был король Конхобар и не 

был он ни белолиц, ни румян, а вот Найси, 

младший сын прославленного бойца Уснеха, 

разделившего на Камне Деления Ирландию 

на пять пятин между пятью главными рода-

ми, был юн и пригож. Но Найси помнил о 

предсказании и ответил прекрасной Дейдре 

отказом. Гордая красавица молвила: «Будет 

так, как хочу я!» и наложила на Найси гейс, 

запрет-заклинание, заставивший его стать 

мужем Дейдре, бежать вместе с Дейдре и 

братьями в густой лес и там скрываться от 

преследований Конхобара. Конхобару уда-

лось убить Найси и вернуть себе Дейдре, но 

та сказала, что не будет женой двух мужей 

и бросилась с моста на острые камни, до-

казав, что истинная любовь сильнее смерти. 

Эту любовь воспевали авторы рыцарских 

романов, поэты-романтики, к ней стремились 

герои писателей-реалистов.

Дейдре была прекрасна и сильна духом, 

как сида. Кельты верили, что рядом с ними 

живет еще один народ – прекрасные сиды. 

Сиды живут если не вечно, то бесконечно 

долго, над ними не властны законы времени, 

они мгновенно перемещаются в простран-

стве. Они темноволосы и невелики ростом. 

Герой Кухулин был таков, поэтому считается 

прекрасным. Как завоевать сердце сиды? 

Один улад попробовал, и ему удалось. А 

сида, поднявшаяся со дна озера, пообещала 

подарить ему свою любовь, если он испечет 

пирог, который ей понравится. Мужчина 

очень старался и принес на другой день на 

берег озера румяный, хорошо пропеченный 

пирог. Но сида его отвергла и подарили еще 

одну попытку. Тогда мужчина решил, что в 

мире сид все наоборот и принес ей сырой 

пирог. Сида и его отвергла и дала ему по-

следнюю попытку. Тогда мужчина принес 

на берег озера пирог наполовину сырой, 

наполовину пропеченный, символизирующий 

единство двух миров – людей и сид. И пре-

красная сида стала его женой и забрала его 

в свой таинственный мир…

Куда отправляются герои после смерти? В 

таинственный Сид, расположенный на дне 

озер или в сердце полых холмов? А может 

быть, на острова Блаженства, населенные 

только прекрасными женщинами и девуш-

ками, острова, где растет яблоня, плоды 

которой приносят бессмертие? Однажды 

храбрый мореход Бран, сын Фебала, напра-

вил туда свой корабль и достиг волшебных 

островов, но через три года, томимый тоской 

по родине, захотел вернуться и, только при-

плыв к знакомому берегу, обнаружил, что 

на островах Блаженства время течет иначе, 

и в землях людей минуло уже триста лет. 

Нехтан, моряк из команды Брана, прыгнул на 

землю и тут же обратился в горстку праха. 

Не было кораблю Брана обратного пути 

в мир сид, достичь островов Блаженства 

можно лишь однажды, ни к какой земле не 

может причалить его корабль, и стал Бран 

вечным скитальцем по морским просторам. 

Кто вспомнил о Летучем Голландце?

Поэзия и любовь, сила чар и сила меча, 

таинственный мир Сид, параллельный 

миру людей, вечное стремление героев 

возвыситься над Роком или погибнуть в 

схватке с судьбой и обрести бессмертную 

славу – вот что привлекало и привлекает 

взрослых и юных читателей в кельтской 

саге. Кельтские мифы и саги дошли до 

нас в рукописи начала XII в. «Книга Бурой 

коровы» (хранится по сей день в Ирланд-

ской королевской академии, письмена 

оставлены на темном пергаменте, поэтому 

рукопись так названа) и «Лейнстерской 

книге», тоже датированной началом XII в. 

(рукопись хранится в библиотеке Тринити 

Колледжа в Дублине). Древнеирландские 

мифы и саги неоднократно издавались 

в Англии и Ирландии, их интересную об-

работку представила в том числе Франче-

ска Сперанца Уайльд – мать знаменитого 

писателя и драматурга Оскара Уайльда. 

Кельтские предания лежат у истоков сред-

невековой европейской литературы, они 

послужили основой рыцарских романов о 

короле Артуре и рыцарях Круглого стола, о 

Тристане и Изольде, о Перегрине и Персе-

вале. Кельтские саги вдохновили поэта Дж. 

Макферсона на сочинение «Песен Оссиа-

на» (1763), оказав значительное влияние 

на становление романтизма в Западной 

Европе и в России, отец модернизма, 

легендарный Джеймс Джойс – ирландец по 

происхождению – обратился к кельтским 

мифам, создавая свой самый сложный 

роман «Поминки по Финнегану» (1939). А 

направление фэнтези, которое перо Дж.Р. 

Толкина прочно утвердило в современной 

литературе, сделало героев кельтских саг 

частью нашего с вами мира. 

с т и л ь  ж и з н и
ПРО ЧТЕНИЕ
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#АртЛекторий в 
«Родине»

Легендарные произведения архитектуры и живописи разбросаны 
по всей планете, и не у каждого из нас есть возможность увидеть 
их и насладиться ими в аутентичной обстановке. Кинотеатр 
«Родина» в Пятигорске представляет новый культурный проект – 
#АртЛекторийВкино. Цикл документальных фильмов о худож-
никах расскажет о мастерах прошлого, таких как Леонардо да 
Винчи, Микеланджело, Босх, Каналетто, Гойя и многих других. А 
крупные планы и HD-съемка подарят зрителям эффект присут-
ствия в музейных залах в любой точке мира. Благодаря «АртЛек-
торию» в «Родине» история искусства становится ближе.

Подробнее на сайте кинотеатра kino-rodina.com

Халяль в Tesla 
Стейки мраморной говядины халяль в Tesla bar&grill. 

Ждем Вас ежедневно с 12.00 по адресу: 

г. Пятигорск, ул. Козлова, 28
Резерв столов по тел.: 8 (800) 55-05-126

 Tesla_bar_grill
www.tesla-grill.net

Широкий ассортимент по 
оптимальным ценам 

«Добровин» предлагает качественные напитки  по ценам ниже розничных. 
Каждый месяц действуют акции, а для постоянных клиентов предусмотре-
ны дисконтные карты. Сотрудничество с нашей сетью поможет сэкономить 
ваши деньги.  Мы бережно заботимся о своей репутации и следим за каче-
ством нашей продукции. 
Грамотные консультанты помогут подобрать напитки для мероприятия лю-
бого формата и к любому блюду.

Пятигорск, пересечение ул. Кузнечной/Пастухова (район Верхнего рынка)
Тел.: 8 (8793) 30-80-91
Ессентуки, ул. Октябрьская, 337/1. Тел.: 8 (87934) 3-90-91 

www.dobro.vin    @dobrovin_kmv26

Салон цветов и флористики «Орхидея» предлагает вам услуги профес-
сионального оформления свадеб.Многие невесты уверены, что купить 
свадебный букет не так и просто, как хотелось бы. И даже кажущееся 
обилие выбора не всегда спасает ситуацию. Существует немало техно-
логий изготовления букетов, однако пусть вас это не смущает! Мастера-
флористы всегда готовы помочь вам с выбором. Восхительные компози-
ции от цветочного салона «Орхидея», гармонично впишутся в ваш стиль, 
подчеркнут вашу индивидуальность, очарование и женственность. 

Свадебные букеты 
от цветочного 
салона «Орхидеи»

г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 61 
ОРТЦ Ставрополь,50 лет ВЛКСМ 16И, 
ТЦ «Горизонт», павильон №6
(м) 8-903-441-15-50, (м) 8-988-868-81-07 

+79888688107
+79034411550
@orhideia_shop
orhidea-shop@mail.ru 
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#ХочуПетьДети#SuperStar#ХочуПетьДети#SuperStar
фото ВИКТОРИИ ЗОТОВОЙ

В первое воскресенье октября в Пятигорске состоялся финал регионального 
конкурса для детей SuperStar. Организатором проекта выступил продюсерский 
центр «Стиль», а учредителем главного приза – арт-клуб «Picasso». 

Все двадцать конкурсантов получили меда-

ли, дипломы и подарки от партнеров про-

екта, а жюри и зрители – изрядную порцию 

хорошего настроения на всю предстоящую 

рабочую неделю. 

За поддержку талантливых детей организа-

торы благодарят всех партнеров проекта: 

арт-клуб «Picasso», Luxoraphoto, Викторию 

Зотову, кондитерский дом «Ваниль», науч-

ное шоу «Эврика», Ирину Давидян, Наталью 

Кривошеину, Наталью Глазеву («ПрофБью-

ти»), NIGHT2DAY КМВ и «Шоу-Агент». 

Участники соревновались в двух возрастных категориях 

6-11 и 12-14 лет. Выбрать лучших оказалось непросто: 

юные таланты блистали один другого ярче! По итогам 

двух туров выбор жюри пал на Элину Рафаилову и Мар-

гариту Онежко. Приз зрительских симпатий достался 

Марии Мухортовой, ну, а главный приз и 30 000 рублей 

от арт-клуба «Picasso» – Матвею Лютяеву. Звонкий го-

лос Матвея покорил всех без исключения, и победителя 

выбрали единогласно! 
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В лучших 
традициях бала
Светский вечер в концертном зале «Россия» стал финальным аккордом 
Всероссийского фестиваля «Лермонтовские сезоны-2017». 20 октября 
на втором в истории Пятигорска благотворительном балу собрались 
любители танцев и ценители творчества великого поэта. Среди почетных 
гостей – представители деловых кругов Ставропольского края и 
страны, бизнесмены и артисты, научная и творческая интеллигенция, 
заслуженные деятели культуры и искусства. 

По мировой бальной традиции открыли про-

грамму 40 пар дебютантов – лучшие юноши и 

девушки из учебных заведений города. С первых 

дней сентября они разучивали полонез и экосез 

на уроках исторического танца, подгоняли по 

фигуре костюмы, перечитывали лермонтовские 

строки. Справиться с волнением и отточить каж-

дое танцевальное па участникам торжественной 

церемонии помогли опытные педагоги танце-

вального клуба «Dance Café».

Особой честью для организаторов вечера стало 

присутствие на мероприятии участника Финской 

и Великой Отечественной войн Ольги Ивановны 

Самоновой. Все 900 дней блокады она работала 

в военном госпитале, дошла до Берлина и рас-

писалась на стенах Рейхстага.

текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ, фото НАТАЛЬИ ВОСКРЕСЕНСКОЙ

Конечно, участникам необходимо было со-

блюсти дресс-код: для дам – вечерние пла-

тья полной длины, для кавалеров – фраки, 

смокинги или костюмы. И все-таки несмотря 

на верность канонам и традициям гости бала 

чувствовали себя легко и непринужденно. 

Ведь в танце, как и в лермонтовских строках,  

главное – свобода. Традиционный общий 

вальс символизировал начало неформаль-

ной танцевальной части. Гости не только 

посмотрели гала-концерт и шоу с участием 

мировых звезд, но также попробовали себя 

в джайве, фокстроте, сальсе, танго и полу-

ночной кадрили. 

В этом году главной целью бала стал сбор 

средств для открытия направления инклю-

зивного танца на базе пятигорского детского 

социально-реабилитационного центра «Жи-

вая нить». Совместно с МУП «Социальная 

поддержка населения» и танцевальным клу-

бом «Dance Café» в Пятигорске открывается 

новое спортивно-реабилитационное направ-

ление в работе с инвалидами – спортивные 

танцы на колясках. 
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Легкий пар, бодрый 
дух, чистый звук
В окружении кавказских гор на берегу Новопятигорского озера участники 
Фестиваля русской бани и Международного фестиваля этнической 
музыки окунулись в атмосферу гармонии духа и тела, народного 
творчества, возвращения к истокам, теплой дружбы. Мастера банного 
искусства учили посетителей секретам правильной бани, а музыканты 
рассказывали этноистории под звуки аутентичных инструментов. 

Два масштабных этнокультурных события 

превратили Пятигорск в гостеприимную пло-

щадку для самобытных музыкантов и цените-

лей искусства. Банная деревня, ресторанные 

дворики с национальной кухней, ярмарочные 

павильоны-избушки, казачий курень, народные 

ремесла, диковинные музыкальные инструмен-

ты, детская развлекательная зона, старинные 

русские игры…а еще мастер-классы по паре-

нию, вязанию веников и рубке дров – таким был 

Пятигорский Баня-Этно-Фест. Гостей и жителей 

города ожидали и музыкальные сюрпризы. В 

open air приняли участие около десятка извест-

ных исполнителей и коллективов, работающих 

в жанре фолк, этно, рок, world music. На фе-

стивале выступили мастера международного 

уровня по игре на этнических инструментах. 

текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ, фото СЕРГЕЯ ЧЕРНЯКОВА
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СКАЗАНО

Те, кому есть на что надеяться и нечего терять, Те, кому есть на что надеяться и нечего терять, 
самые счастливые люди на свете.самые счастливые люди на свете.

Э. БеркЭ. Берк

Надежда выздороветь — половина выздоровления.Надежда выздороветь — половина выздоровления.
ВольтерВольтер

В сердце человека запас надежд неистощим.В сердце человека запас надежд неистощим.
ГеродотГеродот

Надеяться всегда лучше, чем отчаиваться.Надеяться всегда лучше, чем отчаиваться.

И. ГетеИ. Гете

Надежда была бы величайшей из сил человеческой души, Надежда была бы величайшей из сил человеческой души, 
если бы не существовало отчаяния.если бы не существовало отчаяния.

В. ГюгоВ. Гюго

Все произойдет, если только человек будет ждать и надеяться.Все произойдет, если только человек будет ждать и надеяться.
Б. ДизраэлиБ. Дизраэли

Надежда — последнее, что умирает в человеке.Надежда — последнее, что умирает в человеке.
Диоген СинопскийДиоген Синопский

Надежда — лучший врач из всех, какие известны.Надежда — лучший врач из всех, какие известны.
А. Дюма-отецА. Дюма-отец
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ицировано

Вода «БЕШ
ТА
У» – 

еж
едневная 
забота о себе!


